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Ложь обличает слабую
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В Кемерове прошел областной конкурс
исполнителей народной песни

имени Л.А. Руслановой
Творческая манера Лидии Руслановой была не�

повторимо оригинальна. Каждый из мастеров рус�
ского вокала, выступавших в одни годы с Лидией

Андреевной, имел убежденных почитателей в раз�
личных слоях общества, но никто не пользовался

столь безраздельной любовью, как она. В наше вре�
мя музыкальные вкусы существенно изменились,

русские народные песни почти вытеснены модной
эстрадной музыкой. И все же песни Лидии Руслано�

вой не забыты, пожалуй, нет человека, который бы
не знал ее песню “Валенки”. Живой интерес к твор�

честву Лидии Андреевны проявляет и молодежь и
люди старшего поколения. Самые большие его по�

клонники встретились на областном конкурсе испол�
нителей народной песни имени Л.А. Руслановой.

На заключительный концерт был отобран 21 ис�
полнитель. Шестнадцать человек были награждены

дипломами первой, второй и третьей степеней, а пять
исполнителей стали лауреатами. Среди них Ольга
Валик (на снимке). Кстати, она, будучи еще десяти�

летней девочкой, выступала на первом всероссийс�
ком конкурсе им. Л.А. Руслановой в городе Самара.

Прошедший в Кемерове концерт � еще одно сви�
детельство тому, что русская культура и русская тра�

диция живы и процветают. Есть те, кто не позволит

им умереть.

Ольга КОСВИНЦЕВА.
Фото «РР».

Служители Бога
укрепляют дух

О смерти здесь стараются

не говорить. Да и многие

больные, как это ни странно,

понятия не имеют о своей бо�

лезни, а стало быть, и не по�

дозревают, что жить им оста�

лось не так уж и много. Неко�

торым максимум два�три

года, а чаще счет идет на ме�

сяцы, а то и дни. Здесь прак�

тически все пациенты с диаг�

нозом � рак четвертой стадии.
�  В хоспис я и другие сес�

тры милосердия начали хо�
дить с апреля 2001�го, � рас�
сказывает сестра Светлана. –
Нас сюда привел отец Алек�
сей из Знаменского собора,
теперь он священник Николь�
ской церкви. Здесь он открыл
больничный храм иконы Бо�
жьей матери «Все царицы».

Постепенно на службу
стали приходить родственни�
ки больных, пациенты, из тех,
кто может еще ходить, и даже

«Святая» ложь
во благо или во вред?

К годовщине создания кемеровского хосписа

Сестры милосердия пытаются облегчить участь лю�
дей, которым неизлечимая болезнь вынесла смертный
приговор. Они ежедневно приходят в городской хоспис
областного центра, чтобы примирить умирающих с са�
мим собой, с миром, окружающими и, в конце концов, �
с диагнозом.

В октябре отметили очередную годовщину област�
ному хоспису, который был открыт 11  лет назад. Тогда
это был второй в стране после петербургского, теперь
хосписы есть во многих городах.

персонал клиники. Хотя из
этих людей верующих едини�
цы, но на самом деле все они
нуждаются в духовной под�
держке.

Общаясь с пациентами,
поняла, что почти все они на

кого�то обижены. Многие на
родных обижаются. Часто
им кажется, что они уже ни�
кому не нужны, что они ста�
ли в тягость. Кто�то страда�
ниями озлобился. Но если
человеку удается простить
того, на кого он обижается,
примириться с миром, со
своей болезнью, то сердце
его смягчается. И тогда при�
ходит понимание своего пре�
бывания на этой земле, сми�
рение, а вместе с ним и ду�
ховный покой. По моему
убеждению, онкология – это
болезнь духа. А дух – это
свобода.

(Окончание на стр. 9)

Врачи все еще часто скрывают от пациента диагноз. Негласное табу, сохранившееся
с советских времен, как бы не велит им сказать правду

11.11.2003. Предместье Кемерова. Хоспис. Как
дела, милая? Мы с тобой. Ты с нами.

Ей  было 123 года
В Албании в возрасте

123 лет скончалась старей�
шая жительница страны, а
возможно и мира. Как сооб�
щается, Хава Рекасха, 1880
года рождения, скончалась
в минувшую субботу в род�
ной деревне в центральной
части Албании, где она про�
жила всю жизнь. На похо�
роны долгожительницы со�
брались сотни человек, 120
из которых являются ее
близкими родственниками.
В Книгу рекордов Гиннеса
уже отправлены все необ�
ходимые документы и соот�
ветствующий запрос, чтобы
признать Хаву Раксху пер�
вой женщиной дожившей
до столь преклонного воз�
раста. Сообщает  Газета.ru
со ссылкой на  Reuters.

Ходорковскому
доверяют больше

Большинство опрошен�
ных радиостанцией «Эхо
Москвы» проголосовали бы
за Михаила Ходорковского,
если бы на президентских
выборах было бы два кан�
дидата: Путин и Ходорков�
ский. Экспресс�опрос, про�
веденный в рамках про�
граммы «Рикошет» по инте�
рактивным телефонам, по�
казал, что 75% опрошен�
ных отдали бы голоса за
экс�главу НК «ЮКОС», в то
время как 25% опрошен�
ных проголосовали бы за
Владимира Путина. Всего в
ходе опроса за 5 мин. на ра�
диостанцию «Эхо Москвы»
поступило 7,006 тыс. теле�
фонных звонков.

«Ах, вы
мясо ели!»

Читать книги
или нет?

Необходимые
подробности из
жизни семей, в
которых есть опе�
каемые дети�си�
роты
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Честным «ментам»
8 почет и уважение

10 ноября многие граж�
дане поминали разными сло�
вами милиционеров – по слу�
чаю их Дня. Только хорошие
слова говорили накануне в
Государственной филармо�
нии Кузбасса, где состоялось
областное торжественное
собрание, посвященное это�
му празднику. Виновников
торжества поздравил испол�
няющий обязанности губер�
натора В. Мазикин, он вручил
особо отличившимся област�
ные награды.

Кузбасская милиция
встречает свой профессио�
нальный праздник достойны�
ми результатами. За десять
месяцев раскрыто более
тридцати тысяч преступле�
ний, в том числе около деся�
ти тысяч тяжких посяга�
тельств на жизнь, здоровье и
имущество граждан. К уго�
ловной ответственности при�
влечено 195 активных участ�
ников организованных пре�
ступных групп. Из незаконно�
го оборота изъято 187 кило�
граммов наркотических ве�
ществ, более восьми тысяч
стволов огнестрельного ору�
жия.

К великому сожалению,
каждый год пополняется
скорбный список сотрудни�
ков, погибших при исполне�
нии служебного долга. При�
сутствующие почтили память
своих товарищей минутой
молчания.

Не вина, а беда большин�
ства сотрудников милиции,
что в их рядах водятся «обо�
ротни», любители пыток и
озабоченные только соб�
ственным карманом «стражи
порядка». Вопрос в том, что�
бы это большинство искрен�
не желало очищения.

Н.  АЛЕКСАНДРОВ.

Половина
предприятий пока

«хромает»
За 10 месяцев 2003 года

прирост промышленного
производства в Кемеровской
области к уровню прошлого
года составил 8%. Наиболь�
ший прирост достигнут: в
угольной промышленности �
11% , черной металлургии –
8 %, химической промыш�
ленности � 14%, машино�
строении – 20%. Этот при�
рост обеспечен за счет повы�
шения эффективности произ�
водства и роста производи�
тельности  труда.

Все активней ведущие
предприятия переходят на
выпуск качественных, конку�
рентоспособных, современ�
ных видов металлопродукции
взамен дешевой заготовки
чугуна и стали.

К сожалению, на начало
ноября года рентабельно ра�
ботали только 52,5% про�
мышленных предприятий, их
совокупная прибыль едва
превысила 10 млрд. рублей.
Для такого мощного региона,
как Кузбасс, это не очень
много.

Хорошая новость заклю�
чается в том, что увеличили
налоговые платежи во все
уровни бюджета предприя�
тия металлургической про�
мышленности и машиностро�
ения. Но было бы странно,
если бы было иначе.

Стадион, о котором
мечтали, построен

В минувшее воскресенье
в Кемерове состоялось тор�
жественное открытие Губер�
нского центра спорта: круп�
нейшего в России стадиона с
искусственным льдом и фут�
больным газоном.

В церемонии открытия
пожелал участвовать А. Туле�
ев. Напомним, что решение о
реконструкции стадиона
«Химик» было принято  в

марте этого года. На конкур�
сной основе был выбран по�
ставщик холодильного обо�
рудования � московская фир�
ма «АББ Элмек». Основные
же строительные работы вы�
полнены югославской фир�
мой «Планум». В рекордно
короткие сроки, всего за пол�
года, построено уникальное
спортивное сооружение. Все
работы  обошлись областно�
му бюджету в 80 миллионов
рублей.

В память
о В. Романове

В Кемерове состоялись
мероприятия, посвященные
памяти старейшего работни�
ка угольной отрасли Кузбас�
са В.П.Романова.

Владимир Павлович � По�
четный гражданин Кемеров�
ской области, академик Рос�
сийской горной академии,
заслуженный шахтер России.
Год назад его не стало.

В.П.Романов прошел тру�
довой путь от горного масте�
ра до руководителя крупней�
шего в стране комбината, а
затем производственного
объединения «Кузбассу�
голь».

У мемориальной доски на
стене дома, где проживал
В.П.Романов, состоялся ми�
тинг, на котором присутство�
вали представители админи�
страции области, ветераны
угольной отрасли Кузбасса
В.М.Чурпита, В.Д.Ялевский,
М.И.Найдов.

 Затем у памятника шах�
терам Кузбасса на Красной
Горке состоялась презента�
ция книги воспоминаний
В.П.Романова «Пласт углека�
менный». Книгу представлял
известный в Кузбассе журна�
лист Юрий Тотыш, который
занимался редакцией и пуб�
ликацией этой книги.

На премию
рудознатца

Фонд поддержки соци�
ально�экономического раз�
вития Кузбасса имени рудоз�
натца Михайлы Волкова
объявляет конкурс на звание
лауреата одноименной пре�
мии. Это высшая обществен�
ная награда Кемеровской
области. В нынешнем году
кандидаты на получение пре�
мии будут определены по во�
семнадцати номинациям: за
выдающийся вклад в разви�
тие экономики Кузбасса, за
значительный личный вклад в
развитие социальных про�
блем региона, за особый
вклад в развитие народного
образования, науки, здраво�
охранения, культуры и т.д.

Информацию о соискате�
лях необходимо предоста�
вить на имя председателя
Попечительского совета
Фонда – заместителя губер�
натора А. Копытова. Имена
обладателей премии будут
названы в канун Рождества.
Более подробную информа�

цию можно узнать по телефо�
ну в Кемерове 36�40�81.

Британцы проверят,
как у нас со

СПИДом
По приглашению Кеме�

ровского регионального от�
деления Российского Крас�
ного Креста в Кузбасс прибы�
ла делегация Британского
Красного Креста. Возглавля�
ет ее сэр Николос Янг. Бри�
танцы проведут мониторинг
программ «РОКК против ту�
беркулеза и СПИДа в Рос�
сии», «Молодежь и СПИД:
равный обучает равного»,
которые осуществляются при
финансовой поддержке Бри�
танского Красного Креста.

В программе пребывания
– посещение и знакомство с
работой Кемеровского реги�
онального отделения Крас�
ного Креста, Кемеровского
городского хосписа. В г. Но�
вокузнецке планируется по�
сетить пункт питания Красно�
го Креста, намечена встреча
с руководством физиотера�
певтической службы города.

Малахову работы
хватит

В Кузбассе создан новый
орган управления в области
природопользования и охра�
ны окружающей среды �
Объединенное главное уп�
равление природных ресур�
сов и охраны окружающей
среды МПР России по Кеме�
ровской области.  Это преоб�
разованное Главное управле�
ние природных ресурсов и
охраны окружающей среды
Кемеровской области.

Создано объединенное
управление в целях проведе�
ния единой политики в обла�
сти природопользования и
охраны окружающей среды и
на основании соглашения
между министерством при�
родных ресурсов РФ и адми�
нистрацией Кемеровской об�
ласти. В соответствии с дан�
ным соглашением областная
администрация передает ми�
нистерству природных ресур�
сов осуществление части сво�
их полномочий в сфере при�
родопользования и охраны
окружающей среды, а мини�
стерство возлагает осуществ�
ление этих полномочий на
территориальный орган МПР
России � Объединенное глав�
ное управление природных
ресурсов и охраны окружаю�
щей среды МПР России по
Кемеровской области.

Напомним, что на про�
шлой неделе начальником
объединенного органа на�
значен Сергей Мстиславович
Малахов, ранее возглавляв�
ший департамент рациональ�
ного природопользования и
природоохранной деятель�
ности Кемеровской области.

(По сообщ. медиа�груп�
пы «Кузнецкий тракт», на�
ших корр., пресс�службы
АКО.)

Как�то так получилось,
что в силу занятости я дол�
го не имел возможности
смотреть кузбасское теле�
видение. И вот намедни
включаю, а там!.. Бр�р! Ну,
вы, конечно, видели, уважа�
емые читатели, хотя бы один
выпуск «теленовостей» с
местным «Доренко». Это
бред какой�то! Это, конечно
же, не новости. И даже не
«черный пиар». Это стыд и
срам отечественной журна�
листики. Дурят вашего бра�
та, дурят по�черному.

В журналистской среде
многие догадываются, кто и
как подобные «труды» оп�
лачивает. А вот рассказать
широкой публике о том, как
приручают журналистов, до
сих пор не было случая. Точ�
нее – фактов, желательно
документальных. Такие
факты прячут очень глубоко
и тщательно охраняют. Но
вот они вылезли наружу.

На днях один из работ�
ников мэрии Кемерова лю�
безно предоставил редак�
ции «РР» акт ревизии го�
родского бюджета за 2002
год. В многостраничном до�
кументе немало интересно�
го, но сейчас мы остановим�
ся только на одной справке
� «Информации об исполне�
нии распоряжений в 2002
году». Источник финанси�
рования «строки» – резер�
вный фонд. На прошлый год
он был утвержден в разме�
ре 36 миллионов 344 тыся�
чи рублей. Чтобы в него «за�
лезть», достаточно мэрс�
кого росчерка.

Сумма резерва прилич�
ная. Куда же его тратили?
Не будем придираться к та�
ким пунктам, как «исследо�
вания на сифилис УВД
гор.», «изготовление блан�
ков для прокуратуры Кемер.
области» или «оплата за из�
готовление новых бланков
для федеральных судов г.
Кемерово». Дело нужное,
особенно в отношении си�
филиса – высокими мораль�
ными качествами отдельные
стражи порядка, как извес�
тно, не страдают, а соприка�
саться им приходится с раз�
ным контингентом... Что ка�
сается моральных качеств
наших законников, то они
уже давно вне обсуждения
– граждане привыкли счи�
тать «правоохранителей»
коррупционерами, предате�
лями своего дела, «оборот�
нями» или бездарями.

Не вызывают больших
вопросов и такие пункты,
как «приобретение кварти�
ры для воен. комиссара
Дмитриева С.Б.» или «опла�
та путевки в санаторий�про�
филакторий начальнику
Упр. ГО и ЧС». К такого
рода тратам наши чиновни�
ки привыкли давно и осно�
вательно. Применение таких
«льгот» � неписаный закон.
А чтобы все выглядело
шито�крыто, на все наверня�

ка заготовлена «норматив�
ная база» в виде закрытых
или попросту спрятанных по�
дальше от глаз людских при�
казов и инструкций. Ну, а
ежели где вышли за пределы
законодательства – на то
есть прирученные прокуро�
ры. Не зря же здания феде�
ральной структуры в Кемеро�
ве ремонтировали за счет му�
ниципалитета...

Как ни двояко выглядят
подобные факты, но их хоть
как�то можно оправдать. А
вот с чем трудно смириться,
так это с «подношениями»
чиновников друг другу.

Строки из ревизорской
справки. «18.01.2002. Приоб�
ретение цен. подарка зам. Гу�
бернатора Кемеровской
обл.». «22.02.2002. Поощре�
ние избирательных комис�
сий». «1.03.2002. Цен. пода�
рок зам. Губернатора Кем.
обл.».

«27.03.2002. Покупка
квартиры директору Ботани�
ческого сада»... «11.07.2002.
Приобрет. цен. подарка Дю�
дяеву Г.Т.»... «10.12.2002.
Приобрет. цен. подарка зам.
Губернатора Неворотовой»...
«11.12.2002. Приобрет. цен.
подарка депутату Госдумы
Зубицкому Б.»... Месяца,
считай, не проходило, чтобы
кемеровская мэрия не одари�
ла какого�нибудь высокопо�
ставленного чиновника.

Дело не в том, что суммы
немалые. Деньги были, при�
чем с лихвой – из «резерва»
один миллион не успели даже
израсходовать. Дело в прин�
ципе. Почему чиновники ода�
ривают друг друга за счет му�
ниципалитета, налогопла�
тельщиков? Насколько это
поощряет их к честному ис�
полнению служебных обя�
занностей? Не чревато ли для
общественной нравственнос�
ти, государственной дисцип�
лины?

На пяти шестых суши зем�
ного шара с этим давно ра�
зобрались. Попробуй, напри�
мер, сенатор в США получить
подарок от мэрии города у
себя на родине. Это сразу же
будет расценено как подкуп.
Однозначно. Со всеми выте�
кающими последствиями. В
прессе не раз проходили со�
общения о вынужденных от�
ставках высокопоставленных
госслужащих, включая пре�
мьер�министров ряда стран,
которых изобличили в полу�
чении «подарков». Разумеет�
ся, то были «подарки» � не
чета нашим. Но ведь все на�
чинается с мелочи. Не слу�
чайно в некоторых странах
строгости с этим такие, что
государственные или муни�
ципальные служащие стара�
ются сами оплачивать свои
обеды во время деловых
встреч. Иначе могут расце�
нить как получение взятки.

У нас, конечно, не до обе�
дов. Пусть кушают за чей счет
угодно. Но столь бесцере�
монно, как кемеровская мэ�
рия, создавать питательную
среду для коррупции – это,
пожалуй, слишком даже для
России.

Хотите поздравить выше�
стоящего чиновника? Да
ради бога! Скиньтесь по чер�
вонцу – и вперед... Кстати,
цены подарков в означенной
справке в какой�то мере от�
ражают нравы в среде домо�
рощенных столоначальни�
ков. Людей там, похоже, це�
нят не по личным или дело�
вым качествам, а по названи�
ям должностей. Руководи�
тель предприятия может
обойтись подарком по цене
3000 руб. Председатель об�
ластного Совета народных

депутатов «потянул» на все
11 тысяч... А за «олигарха»
Зубицкого обидно: «оцени�
ли» его, конечно, повыше,
чем директора завода, но
пониже, чем зама Тулеева...

Ну, а самое большое не�
приятие вызывает «поощре�
ние работников средств
массовой информации» �
так и записано. Не везде,
кстати, сказано, каких, но
явно – не только муници�
пальных. Например, фигу�
рирует в ревизорской
справке гостелерадиоком�
пания «Кузбасс». Захоте�
лось однажды мэрии или
мэру – и 17, 6 тысячи руб�
лей ушли на «поощрение»
телевизионщиков. Еще за�
хотелось – еще выделили
15 тысяч... Есть в справке  и
конкретные фамилии. Не�
которые «акулы микрофо�
на» получили значительно
больше, чем председатель
облсовета.

Можно ли после всего
этого верить в беспристра�
стность таких СМИ и журна�
листов? Можно ли надеять�
ся на объективность в осве�
щении тех или иных собы�
тий и фактов из жизни горо�
да, области?

Конечно, вышеприве�
денными «поощрениями»
«работа» чиновников со
СМИ не заканчивается. Есть
другие здания на площади
Советов областного центра.
Есть другие ведомости.
Есть, в конце концов, кон�
верты... Собственно говоря,
сам факт существования го�
сударственных и муници�
пальных газет и телекомпа�
ний – это сплошной подкуп
журналистской братии.
Кормясь с рук «князьков»,
подконтрольные СМИ в
принципе не могут быть
правдивыми и объективны�
ми. И это хорошо видно на
примере идущей предвы�
борной кампании.

Наряду с обычной ин�
формацией из жизни реги�
она основные кузбасские
СМИ сейчас, как никогда,
переполнены враньем. Они
нагло лгут, когда приписы�
вают несуществующие дос�
тоинства кандидатам от
власти, умалчивают об их
зависимости от «клана» и
независимости от избирате�
лей. Лгут, когда цитируют
подделанные «опросы»,
приучающие избирателей к
мысли о неизбежной побе�
де кандидатов от власти. Но
победа эта, естественно, не
неизбежна – все в руках
людей.

Они нагло лгут, эти при�
кормленные СМИ, когда
чернят крепких хозяйствен�
ников, людей, еще недавно
составлявших гордость
Кузбасса, а ныне ставших
неугодными, потому как те
баллотируются «без разре�
шения». И эта наглость их
подпитывается подношени�
ями, «поощрениями», «по�
дарками», запрещенными
законодательством ремон�
тами и прочими услугами за
счет налогоплательщиков.
Чего бояться – все прикуп�
лено на корню, включая за�
конников.

Они и раньше много лга�
ли, подконтрольные СМИ,
особенно когда на все лады
прославляли вельможных
лиц. Но сейчас вранье их
достигло такого масштаба,
что нормальные люди не
могут не задуматься: можно
ли так слепо им верить? Не
забвение ли это самих
себя? Не предательство ли
это своих детей и внуков?

(Продолжение темы вы�
боров  и СМИ � на стр. 3)

Александр
КОСВИНЦЕВ,

главный редактор.

Как подкупают журналистов
ВЫБОРЫ�2003

И  не только журналистов

По состоянию на 1 нояб�
ря, 1 кг хлеба пшеничного из
муки I сорта в Кемерове сто�
ит 9,6 руб., в Барнауле – 11,72
руб., в Новосибирске – 11,65
руб., в.Омске – 14,14 руб.

               * * *
В систему церковного об�

разования Кемеровской и
Новокузнецкой Епархии вхо�
дят более 200 воскресных
школ, в которых обучаются
7,5 тысяч человек.

              * * *
Распоряжением и.о. гу�

бернатора Мазикина осво�
бождён от занимаемой долж�
ности директор ГУП
«Спортивно�концертный
комплекс «Октябрьский»
А.Купряшкин.

              * * *
В Кузбасс поступила пер�

вая партия компьютерного
оборудования на сумму бо�
лее 200 тыс. долларов, а так�

же пять миллионов рублей по
федеральной программе
«Обеспечение жильем моло�
дых семей».

              * * *
Участились случаи осу�

ществления предпринима�
тельской деятельности в сфе�
ре туризма без лицензии.
Власти обращаются к кузбас�
совцам с просьбой сообщать
о таких ловкачах.

              * * *
В Кузбасском региональ�

ном институте повышения
квалификации состоялась
научно�практическая конфе�
ренция «Состояние и перс�
пективы развития дополни�
тельного образования детей
в условиях модернизации
образования».

              * * *
Чиновники обещают, что

скоро в Кемерове снова бу�
дут производить  пианино.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Главный редактор га�
зеты «На левом берегу»
Алла Голованова:

� По моему мнению, в
Госдуме должны рабо�
тать профессионалы: эко�
номисты, юристы, поли�
тологи, социологи. Ведь
творить законы – это ра�
бота, требующая боль�
ших знаний. А вот когда
в Думу идут журналис�
ты, то от них, по�моему,
там нет толка. Помните,
тележурналиста Игоря
Збронжко? Хороший па�
рень, талантливый жур�
налист, мы его туда выб�
рали, и больше мы о нем
ничего не слышали.

У меня создается та�
кое впечатление, когда
журналист уходит от сво�
ей профессии в Думу, он
становится на ступень
ниже, потому что он от
творчества уходит. Ко�
нечно, работа в Госдуме
высоко оплачивается. Но

она не даст журналисту
достичь той высокой
планки, к которой он
стремится. В Думе же �
прочитать проекты зако�
нов, проголосовать, по�
стоять у микрофона и
прочее. Покажите мне
человека, кто бы взахлеб
читал законы!

Я считаю, что это по�
гоня не за каким�то де�
лом, а это погоня за Мос�
квой, статусом, какими�
то благами. Таких депу�
татов там много, киноре�
жиссеры, врачи и др.
Многие прошли на ка�
кой�то волне, получили
статус, что�то урвали и
ушли. Никакого абсо�
лютно не оставив следа.

 Заместитель предсе�
дателя научного центра
«Суран» Российской ака�
демии наук Владимир
Овденко:

� Из тех журналистов,
что уходили в Госдуму, я
пока что не вижу ни од�
ной яркой личности. Те�
лежурналисты Игорь
Збронжко, Павел Кова�
ленко были более значи�
мы в своей профессии, но
как представители Госду�
мы они себя никак не
проявили.

Может, это потому,
что в Думу не попал нео�
рдинарный человек, а по�
падают туда чаще люди
стандартные. Есть при�
меры не только из нашей
области, но и из других.
К примеру, Буратаева
как телеведущая она
была интересна, а когда
ушла в Думу, то мы о ней

ничего уже не слышим. То
есть результата пока не
было.

 Но если ты личность и
у тебя есть собственная
точка зрения, то она как�
то должна проявиться, но
получается так, что избра�

ли человека, он нивелиро�
вался � и следа не оста�
лось. Это касается не толь�
ко журналистов, но и ди�
ректоров крупных пред�
приятий � Ивлева, Рубе�
жанского, Зубицкого. Во
всяком случае, за время
пребывания их в Думе они
ничем себя не проявили.

Всем известно, что в
каждом деле, которое ре�
шается на самом верху,
есть так называемое лоб�
би. Так вот, интересы дру�
гих регионов, где есть за�
пасы нефти, газа, депута�
ты лоббируют. И те облас�
ти прилично зарабатыва�
ют. А мы почти ничего не
зарабатываем, потому что
интересы нашей области
никто не лоббирует. Наши
представители от Кузбас�
са как только до верха дой�
дут, то их уже и не слыш�
но. Там нет яркой личнос�
ти, кто бы пробивал инте�
ресы нашей области. Но
теперь, на мой взгляд, у
нас есть такая личность �
Анатолий Приставка.
Если бы он прошел в
Думу, то, считаю, он бы
мог серьезно помогать об�
ласти.

Журналист телеком�
пании NTSC Олег Кли�
мов:

� Я считаю, что журна�
листы должны быть в
Думе. Во�первых, потому,
что Дума принимает мас�

су законов о средствах
массовой информации. А
во все времена власти пы�
таются свободу слова огра�
ничить, и журналист мо�
жет ей противостоять.

Вторая причина, жур�

налист, избранный в
Думу, как правило, имеет
хорошую репутацию. Он
хорошо знает реалии жиз�
ни, ведь журналист по
роду своей профессии дос�
таточно информирован�
ный человек во всех кол�
лизиях общества. Он ко�
нечно, поверхностно ин�
формированный, но доста�
точно широко. Поэтому
есть шанс, что он может
компетентно говорить обо
всем, что происходит в об�
ществе.

И, кроме того, есть
шанс, что журналист ока�
жется не ангажирован�
ным. Сейчас в Думу будут
проходить депутаты, ко�
торые кого�то представля�
ют. Одни представляют
финансово�промышлен�
ные группы, другие – оли�
гархов, третьи – власть. А
журналист представляет
население. И без журна�
листа Дума будет ущерб�
на. Считаю, что там долж�
ны быть и врачи, и учите�
ля, и рабочие.

Журналист Марианна
Лобанова:

� На мой взгляд, жур�
налисты в Госдуме не смо�
гут квалифицированно
участвовать в подготовке
законодательных доку�
ментов, для этого нужны
экономисты и юристы.

Я могу сказать о своем
опыте в первом нашем сво�
бодном облсовете, в кото�

ром я неожиданно оказа�
лась депутатом. Это было
достаточно интересно для
меня как газетчика. Хотя
я не очень уверена, что
мы, а там были еще жур�
налисты, очень сильно по�
влияли. Присутствие
журналистов в официаль�
ных органах полезно на
переломных этапах. Тогда
была важнее гражданс�
кая, ярко выраженная по�
зиция, чем законодатель�
ная работа. В этом смысле
мы, журналисты и депута�
ты � Сорокин, Шагиахме�
тов, Голованова, может
быть, оказывали  полити�
ческое влияние.

Сама по себе работа
журналиста � по сути по�
литическая.

Сейчас возникает воп�
рос: что такое пресса в на�
шем обществе? Особенно
пресса региональная. Я 45
лет проработала в газете, и
знаю, что пресса всегда
была под контролем влас�
ти, но не общества, за ис�
ключением небольшого
промежутка � в 90�х годах.
Тогда было яростное про�

« Сейчас уйти от активной
журналистики $ дезертирство...»

тивостояние в обществе, и
все события освещались в
прессе, свободно высказы�
вались политические
взгляды. А сейчас свобода
прессы весьма и весьма ог�
раниченна. С одной сторо�
ны, ограничивается вла�
дельцем газеты, с другой –
властью, которая являет�
ся главным владельцем
газеты в любом регионе. И
до тех пор, пока экономи�
чески СМИ не станут неза�
висимыми, то свободы
прессы нам не видать.

Поэтому идти или нет,
в политику каждый жур�
налист решает для себя
сам.

Сотрудник обществен�
ного фонда «Центр стра�
тегических исследова�
ний» Надежда Крюкова:

� По роду своей дея�
тельности журналисты
ближе к народу, к их жиз�
ни. Они много знают, что

происходит в реальности.
Потому некоторые из них
считают возможным или
даже необходимым идти в
Госдуму или в другие за�
конодательные органы.
Почему? Потому, что они
видят и, может быть,
больше других понимают,
какие законы нужны, ка�
кие упущены возможнос�
ти. И вот это заставляет
журналистов считать себя
призванными к деятель�
ности законодательной и
представительной. Пото�
му, что на самом деле
представительная демок�
ратия у нас здорово хрома�
ет.

Другое дело, когда
журналисты из Кузбасса
уходили в Госдуму, то я
бы сказала, что к сожале�
нию, обернулось все это
совсем другим. Ожидания
были самыми отрадными,
когда голосовали, напри�
мер, за Збронжко или Ко�
валенко, то наверное,
люди думали, что уж те�
перь�то они получат обрат�
ную связь. Потому что
никто, как журналист, по�
нимает, что такое обрат�
ная связь. Когда ты ушел
туда, наверх, и когда ты
возвращаешь это анали�
зом ситуации, постоянной
связью с людьми, хотя бы
того округа, который тебя
избрал.

Но мне, думается, не
совсем это так получилось
в действительности.
Ушедшие в Думу журна�
листы канули, и мы о них
практически ничего не
знаем. Это касается и дру�
гих депутатов.

Писатель Мэри Куш�
никова:

� Говорят: пресса – чет�
вертая власть. А еще гово�
рят, что журналистика –
вторая самая древняя про�
фессия. Какова первая –
читатель догадывается.
Каждый журналист выби�
рает стезю по одному из
вышесказанных шабло�
нов. Если по первому, да

Кемеровская «Наша газета», являющаяся рупором регионального отделения
«Союза правых сил», назвала «Единую Россию» партией сытых чиновников. И
одновременно посетовала, что среди кандидатов в думцы от власти нет, к приме�
ру, журналистов.

Должен ли журналист стремиться в политику, во власть? Мы попросили выс�
казаться на эту тему известных в Кузбассе людей.

еще в переломные мо�
менты истории – тогда
это каждодневное сле�
дование по минному
полю. В связи со смут�
ностью времен, а еще
более из�за множества
других журналистов,
что выбрали для себя
первый шаблон. И мы
живем по той песне:
«Не друг, не враг, а –
так»… От таковых и
исходят самые опас�
ные ловушки.

Я думаю, сейчас са�
мое время «приравни�
вать слово к штыку».
Не многие это умеют.
Не многие и хотят. Не�
комфортно. Куда про�
ще «уйти в политику».
И на виду, и имя нет�
нет на слуху. А «из по�
литики», глядишь, �
ход в депутаты. Благо�
дать и неприкосновен�
ность. Куда денешься
– все жить хотят. Я так
не думаю. Имею право.
В «цензурное время»
много лет была «чело�
веком опальным». Га�
зетные, радио и теле�
передачи читались,
слушались и гляде�
лись под лупу – искали
«крамолу». И находи�
ли. Как ни странно, �
во время т. н. застоя,
когда, казалось бы, ни�
чего не происходило. А
происходило многое.
Уничтожались памят�
ники культуры, гноби�
лись талантливые ху�
дожники. Иван Егоро�
вич Селиванов, «куз�
басский Пиросмани»,
чуть не был помещен в
дурдом и потребова�
лось 10 лет «крамо�
лы», причем многих
журналистов, чтобы
его уберечь и в 80 лет
подарить ему после�
дние два года покоя.
Так и умер непризнан�
ным художник Герман
Захаров – кому�то не
глянулся. Да мало ли…

Сейчас иное время.
Более жестокое. Жур�
налистов, не угодив�
ших власти, попросту
отстреливают или они
бесследно исчезают.
Если, конечно, они –
из «четвертой власти».
Сейчас уйти от журна�

листики, � активной, с
ярко высказанной по�
зицией, � дезертир�
ство. А оно,  скорее,
для тех, кто из «второй
древней».

Кстати, дезертир�
ство это не только уход
от профессии на более
хлебные и спокойные
нивы, но и выбор амор�
фных тем, далеких от
высокого накала сегод�
няшней ситуации. Так
что, коллеги журнали�
сты, хотите уйти в по�
литику – так ведь она
в ваших руках, на кон�
чиках ваших перьев.
Ведь вы же – четвертая
власть. Если, конечно,
сами того хотите!

Подготовила
Ольга ВОЛКОВА.

Владимир Путин квитает�

ся с тем, что накопилось,

пока он возглавлял процесс

возрождения российской

экономики, поддерживал де�

ликатный баланс по амери�

канской войне в Ираке и обе�

щал, что Россия будет прояв�

лять гибкость в ближневос�

точном урегулировании. Те�

перь все, о чем Путин просит

своих соотечественников и

других мировых лидеров, это

заткнуться, пока он продол�

жает свою жестокую и беско�

нечную войну в Чечне и сис�

тематически ущемляет поли�

тическую свободу и свободу

СМИ в России, пишет сегод�

ня газета The Washington

Post, статью которой публи�

кует Inopressa.

Путинская стратегия рас�

платы дает некоторый крат�

косрочный успех. Его с теп�

лом принимают в иностран�

ных столицах, он побеждает

оппозицию дома.

Путин холоден и расчет�

лив там, где Ельцин был им�

пульсивен и походил на шута.

Путин остается скрытным и

замкнутым, как его учили в

КГБ. Но такие события, как

жестокий арест российского

нефтяного миллиардера Ми�

хаила Ходорковского и его

доли акций в компании

ЮКОС�Сибнефть, вносят до�

полнительные и важные

штрихи.

Российский президент и

бывшие сотрудники секрет�

ных служб, которые ныне

доминируют в его админист�

рации, нанесли удар по Хо�

дорковскому тогда, когда

стало понятно, что миллиар�

дер готовится потратить 100

млн долларов на получение

большого количества мест в

Думе в ходе парламентских

выборов в будущем месяце,

а также собирается лично

участвовать в президентских

выборах. Путинская идея де�

мократии, кажется, сводится

к тому, чтобы на выборах оп�

позиция ему или его союзни�

кам была исключительно но�

минальной, или что бы ее во�

обще не было. Недавние эр�

зац�выборы в Чечне и Санкт�

Петербурге наглядно проде�

монстрировали, как это ра�

ботает.

В этом и нескольких дру�

гих аспектах российский «де�

мократ» очень смахивает на

«коммунистическое» руко�

водство Китая. После долго�

го периода острых идеологи�

ческих конфликтов правите�

ли в Москве и Пекине, двух

пост�марксистских обще�

ствах, двигаются к общему

подходу в экономике, поли�

тике, законе и порядке.

Долгие и несправедли�

вые усилия Кремля по навя�

зыванию Китаю своих моде�

лей развития окончились

провалом после того, как Ми�

хаил Горбачев попытался ре�

формировать коммунизм,

ослабив ленинистский поли�

тический контроль, не внося

изменений в крушащуюся

марксистскую экономику.

Китайцы, предрекая провал

Горбачева, пошли по проти�

воположному маршруту. Они

превратили марксизм в пепел

истории и взялись за реше�

ние проблемы сохранения

монополии власти. Сейчас

Путин тоже, похоже, подумы�

вает о том, чтобы последо�

вать по китайской модели

«бароно�разбойничьего» ле�

нинизма.

(О кончание на стр. 9)

The Washington
Post: Путин

просит россиян
заткнуться
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В прошедший поне�
дельник болельщики, за�
полнившие кемеровский
стадион “Химик”, увиде�
ли административный ре�
сурс в действии. И не
только болельщики, но и
телезрители всего Кузбас�
са. Вперемежку с хоккей�
ными баталиями на табло
стадиона и телеэкранах
появлялся крупный план
начальника департамен�
та образования обладми�
нистрации Тамары
Фральцовой. Рядом с гу�
бернатором Тулеевым, ес�
тественно. Трудно было
даже определить, кого по�
казывали чаще – хоккеи�
стов команды “Кузбасс”,
проявивших в этот вечер
характер (победили ко�
манду “Уральский труб�
ник”,  проигрывая по
ходу матча), либо началь�
ственную кандидатку в
депутаты Госдумы по 89�
му избирательному окру�
гу.

Позже, уже дома, на�
тянуто улыбающиеся
«единоросы» снова “дос�
тавали” с телеэкранов.
Вечер начинался пре�
красно, ведь наши выиг�
рали. Но позвонила оче�
редной опекун. И снова –
грустный рассказ о ведом�
стве Фральцовой. Тоже
заставивший улыбаться,
но по другому поводу.
Оказывается, ходоки от

В последнее время отдельные представители вла�
сти пытаются обвинить журналистов «Российского ре�
портера», ведущих тему нищенского существования
сирот в Кузбассе, в каком�то «политическом заказе».
Они сейчас практически все брошены «на поддержку
своих» и по�другому мыслить не  способны. На что мы
должны заявить. Не впутывайте в ваши грязные поли�
тические игры детей. Что касается материалов о мы�
тарствах обездоленных  детей�сирот, то они начали по�
являться в «РР» с лета, когда еще не было известно,
кто будет выдвигаться кандидатом в депутаты Госду�
мы. За это время от чиновников пришел лишь один не�
вразумительный ответ , и ничего не меняется к лучше�
му. А недавно ходоки от департамента образования и
вовсе начали проверять, соответствуют ли факты, из�
ложенные в тех публикациях, действительности. Они,
можно сказать, заставляют опекаемых сирот быть сча�
стливыми на тысячу с небольшим рублей, а опекунов
– «не вякать».

НУ И НУ!

«Ах, вы мясо ели!»
Ходоки  от  департамента  образования области  пытаются  заставить

опекунов выступить против «Российского  репортера»,
а  опекаемых детей8сирот 8 стать счастливыми на 1100 рублей

кандидата в депутаты
(читай – подчиненные)
побывали на этот раз еще
в одной семье г. Кемеро�
ва, оформившей опекун�
ство над сиротами. В от�
личие от предыдущих
звонков цель визитеров
опекун знал – заставить
“накапать” на прессу.
Опекуны между собой со�
званиваются. Здесь вот
единение душ помогает по�
бедить и одиночество.
Вполне сознательно не на�
зываю фамилии. И без того
нашим авторам сегодня от
ведомства Фральцовой до�
стается.

Что выяснилось? По�
хоже, департамент обра�
зования дал команду, и
сотрудники отделов бро�
сились проверять – прав�
ду ли пишут на страницах
“РР” опекуны, что им
плохо живется на мизер�
ное сиротское пособие.
Ну, не смех ли? Ответить
на эти вопросы можно, не
выходя из кабинета. Де�
нежное пособие на опека�
емого равно 1100 рублей.
Правда, недавно, после
выступлений «Российс�
кого репортера», добави�
ли сотню�другую. Хотя
Постановление Прави�
тельства № 409, изданное
еще в 1992 году, требует:
в целях социальной за�
щиты детей�сирот, остав�
шихся без попечения ро�

дителей, платить денеж�
ное пособие опекаемым
детям�сиротам такое, ка�
кое государство тратит на
каждого интернатовского
сироту. Сегодня это 3200
рублей. Напрашивается
вопрос к уважаемой Т.
Фральцовой, где около
двух тысяч рублей, недо�
плачиваемых на каждого
опекаемого сироту, опре�
деленных законом? Поче�
му она не встает на защи�
ту детей?

В городе Юрге предсе�
датель Ассоциации опе�
кунов (не чиновники, от�
вечающие в области за
сирот) В.А. Смирнова до�
билась того, что� бы на�
званный закон
стал работать.
И более 300 си�
рот получают
сегодня по
2500 рублей
на каждого.
И это не пре�
дел, ведь по
закону дол�
жны пла�
тить еще
больше.

� Что,
у нас
Юрга –
это от�
дельное
г о с у �
д а р �
ство? –
спраши�
вают в письмах и
звонках в редакцию куз�
басские опекуны.

Кстати, в освещении
этой темы мы допустили
определенную узость, за
что приносим свои изви�
нения. Дело в том, что
опубликовано несколько
писем опекунов, живу�
щих в Заводском районе
областного центра. Все
они на одну тему – ни�
щенского пособия. Хотя в
редакционной портфеле
есть и сообщения на эту
тему из Новокузнецка,
Гурьевска, Таштагола,
Мариинска, Белова, а

также многих деревень
области.

«Заводчанам» доста�
лось. Проверяющие заг�
лядывали к ним даже в
холодильники. Если на�
ходили мясо, фрукты, то
опекун, считалось, «по�
пался». Им говорили: что
вы, мол, жалуетесь, есть
семьи, где живут хуже…

В одной квартире об�
наружили мать, лишен�
ную родительских прав.
Зашла, занесла после ра�
боты ребятишкам конфе�
ты, яблоки. Все это было
превращено в повод нада�
вить на опекуна. Есть на�
рушение – лишим опе�
кунства. Детей – в интер�
нат…. Как можно так иг�
рать на чувствах людей?

� Не могу же я запре�
тить родной матери про�
ведывать своих детей, �
рассказывает опекун. –
Дети учатся хорошо.
Сыты, потому что я сама
не доем, а детей накорм�
лю. Более 10 лет я с ними
и никому не отдам…

Но для чего
н у ж н о
б ы л о
запуги�

в а н и е ?
О к а з ы �

в а е т с я ,
лишь для

того, что�
бы опекун

отказалась
от своих
слов, опуб�

ликованных
в “Российс�

ком репорте�
ре”.

И знаете,
ловко так полу�

чается. Одна
простая женщи�
на одновременно
и в коллективном

письме расписалась,  про�
тив ущемления департа�
ментом образования прав
опекунов на законное де�
нежное пособие, и в заяв�
лении, «предложенном»
ходаками�проверяющи�
ми от власти. Из после�
днего явствует, что во
всем виноваты журнали�
сты. Понапридумывали.
Женщина даже, чтобы
уж точно показаться ло�
яльной к власти и чтобы,
видимо, отстали, выпали�
ла: “Буду голосовать за
Фральцову”. Отстали.

В другом месте людям
долго пришлось доказы�
вать, что от  недоедания
туберкулез возникает
чаще, чем от  переедания.

� Представители
Фральцовой пригласили
на прием, � расссказала
опекун. � Не пойду. Заста�
вить может только мили�
ция. Пусть законные
деньги отдают. Не нужны
льготы и подачки. Те же
билеты в цирк сиротам
один раз за все время да�
вали…

Одного опекуна ходо�
ки от Фральцовой просто
купили. Ей пообещали
поставить сирот в очередь
на жилье. Представляе�
те?! К черту журналис�
тов. В этом случае чело�
век любую бумажку под�
пишет. Непонятно, как
быть с остальными 400
сиротами Заводского рай�
она? Они хотели бы знать,
когда получат жилье.
Правда, не обошлось без
казуса. Ходоки явно пе�
реусердствовали, непо�
нятно зачем заставив сча�
стливого опекуна предос�
тавить справку о медко�
миссии детей�сирот. Пря�
мо, как в космонавты го�
товят. А всем ясно, что
жилье дадут в лучшем
случае перед пенсией.
Ведь по темпам жилищ�
ного строительства  про�
мышленный Кузбасс обо�
гнали даже чукчи и эвен�
ки. Жилье для сирот
взять неоткуда, так зачем
же играть на их чувствах?

Неоткуда взять и
деньги на сиротские посо�
бия. Судя по такому
стремление опровергнуть
очевидное, можно пред�
положить, что деньги
ушли на выборы , на оп�
лату административного
ресурса.

Немало вопросов ро�
дили непонятные «про�
верки» опекунов, прове�
денные по следам выступ�
лений «Российского ре�
портера». До этого, к сло�
ву, их жизнью годами
никто не интересовался.

Некоторые из опеку�
нов после этих проверок
сделали вывод: сколько
ни говорят фральцовы
“халва”, слаще во рту у
сирот не становится...

Сергей КАСИЦКИЙ,
журналист.

Госпожа Фральцова, от

недоедания туберкулез воз�

никает чаще, чем от  пере�

едания...

Здравствуй, уважае
мая редакция

«Российского репорте�
ра»! Случайно в руки по�
палась ваша газета, по�
нравились ваши публика�
ции. Вот и сама  решилась
рассказать о проблемах
тысячи пенсионеров.
Дело касается так называ�
емых пенсионных вкла�
дов в «Кузбасспромбан�
ке», который, как извест�
но, лопнул в 1997 году, и
люди остались ни с чем.
Это особенно переживали
самые нищие люди – пен�
сионеры. Их вклады со�
ставляли от тысячи до
трех тысяч рублей, это то,
что удалось сэкономить от
пенсии. Казалось бы,
деньги никто не вернет!

 Но тут на сцене по�
явился губернатор облас�
ти Аман Тулеев. Он высту�
пил в декабре 1997 года в
А н ж е р о � С у д ж е н с к е ,
представляя своего кан�
дидата, баллотирующего�
ся в мэры города. После
агитации за него Тулеев

отвечал на вопросы изби�
рателей. На вопрос о пен�
сионных вкладах он отве�
тил, что, мол, мы не в отве�
те за банки, но, учитывая,
что пенсионные вклады
принадлежат самым не�
имущим, то я обещаю к
марту, самое позднее к
июню 1998 года верну все
деньги пенсионерам, что
вполне разумно и справед�
ливо.

 Что же оказалось на
самом деле? Он вернул
деньги, но � по валютным
вкладам. Валютные счета,
может, и были у единичных
пенсионеров, то есть вкла�
ды получили в основном
достаточно богатые люди.
А мы, нищие пенсионеры,
не получили деньги, кото�
рые Тулеев обещал помочь
вернуть. Говорят, обещан�
ного три года ждут. Но уже

скоро 2004�й год, а денег
как не было, так и нет. Ту�
леев  любит часто на сло�
вах помогать, на деле мы
не получили ни копейки,
нас он просто обманул. Мы
обращались в администра�
цию области, лично к Ама�
ну Тулееву с напоминани�
ем об обещанном. Просили
помочь вернуть свои ко�
пейки пусть даже и без про�
центов, но в ответ от его
чиновников услышали пус�
тую болтовню.

По ТВ постоянно пока�
зывают, как Тулеев дарит
машины «Ока», стоимостью
по сто тысяч рублей, кварти�
ры. На все это � деньги нахо�
дятся. А тысячи пенсионе�
ров, ветеранов труда, инва�
лидов не могут не то, чтобы
машину, но и своих денег,
обещанных губернатором в
1997 году, получить. Их, как

раз бы, через шесть лет, хва�
тило бы  на хлеб, лекарство,
лечение. Многие пенсионе�
ры уже умерли, так и не по�
лучив свои похоронные.
По�видимому, Тулееву без�
различна судьба несчаст�
ных людей, на деле они ему
не нужны. Всем нам уже за
семьдесят лет, и, похоже,
мы все умрем, так и не дож�
давшись обещанных копе�
ек. Сейчас в период пред�
выборной кампании, опять
Тулеев будет говорить о по�
мощи бедным пенсионе�
рам, хвалится своими по�
дарками. За рекламой сво�
их заслуг � тысячи обману�
тых нищих пенсионеров,
считающих каждую копей�
ку, и ждущих (есть еще и та�
кие), когда же губернатор
выполнит свои обещания и
даст возможность хотя бы
месяц поесть вдоволь и ку�

пить нужное лекарство.
Но видно умрем, так ниче�
го и не дождавшись, а нам
недолго осталось. Прой�
дет еще несколько лет, и
уже никто не напомнит гу�
бернатору Тулееву об его
обещании, хотя ему, похо�
же, все равно.

Надеюсь, что наше
письмо, хотя бы отрывок
из него, вы напечатаете, и
народ узнает, что можно
одной рукой дарить ма�
шины по сто тысяч, а дру�
гой – не возвращать не�
счастным по две�три тыся�
чи рублей на хлеб и лекар�
ство.

По поручению группы
пенсионеров�вкладчиков
письмо написала

Анна Герасимовна
ЛЯБИШЕВА,
пенсионерка.

Новокузнецк.

ПИСЬМО  В  НОМЕР

«Когда же губернатор выполнит свое обещание?»

В коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорах
властивластивластивластивласти

Новокузнецк
все8таки

пострадал от
землетрясения

В Кузбасс поступили
заключения специалистов
московского центра на�
уки и высоких техноло�
гий, которые обследова�
ли ряд жилых объектов
Новокузнецка после зем�
летрясения в октябре с
помощью мобильного ди�
агностического комплек�
са.

Было обследовано 11
объектов, в том числе
школа в Новоильинском
районе, больница и жи�
лые дома. По оценкам
московских спецов, мно�
гие из этих объектов пост�
радали от землетрясения,
требуется усиление зда�
ний. В частности, жилой
дом № 63 по ул. 40 лет
ВЛКСМ Заводского райо�
на Новокузнецка. В насто�
ящее время здесь уже ве�
дутся строительные рабо�
ты по усилению, проект
которого разработан в
институте «Кузбассграж�
данпроект».

На следующей неделе
запланирован очередной
визит московских специа�
листов. На этот раз с по�
мощью мобильного диаг�
ностического комплекса
будут обследованы жи�
лые объекты в Осинниках
и Таштаголе. А в декабре
в область поступит соб�
ственный аналогичный
комплекс, на котором бу�
дут работать кузбасские
специалисты.

Имущество
приносит доход

Минимуществом Рос�
сии принято решение об
образовании в Кемеровс�
кой области территори�
ального органа министер�
ства, занимающегося воп�
росами управления феде�
ральным имуществом,
расположенном на терри�
тории области.

Распоряжением Ми�
нимущества РФ руково�
дителем этого нового
органа назначен А.Г. Кыт�
манов, ранее занимавший
пост руководителя обла�
стного комитета по управ�
лению государственным
имуществом Кемеровс�
кой области.

Напомним, что коми�
тет по управлению госи�
муществом области в
2003 году обеспечил зна�
чительные поступления в
доход областного бюд�
жета от распоряжения
имуществом и земельны�
ми ресурсами. Доходы
областного бюджета от
этого источника по состо�
янию на 1 ноября 2003 г.
уже превысили 1 млрд.
рублей. С учетом поступ�
лений за последний квар�
тал они составят около
1,3 млрд. рублей.

Наиболее весомой ча�
стью в доходах бюджета
стали платежи от прода�
жи, аренды земли и по�
ступления земельного на�
лога. По итогам года ожи�
дается, что консолидиро�
ванный бюджет области
получит 2,5 млрд. рублей
доходов от земли.

В результате работы,
проведенной с федераль�
ными министерствами, в
нынешнем году увеличил�
ся объём областной соб�
ственности за счёт
безвозмездной передачи
из федеральной соб�
ственности семи предпри�
ятий полиграфической
отрасли и ФГУП «Анже�
ро�Судженская ТЭЦ».

Об этом сообщила
пресс�служба АКО.

СОЦИАЛЬНАЯ БУХГАЛТЕРИЯ
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Административный кор�
пус, подчиненный губернато�
ру, в рабочее время и на ра�
бочем месте управляет изби�
рательной кампанией в
пользу «своих» кандидатов и
во вред другим. «Своим» кан�
дидатам организуются встре�
чи, для других создаются
преграды. Команда «своих»
кандидатов — администра�
тивный аппарат. Людям, на�
ходящимся в служебной за�
висимости, поручено органи�
зовывать встречи с избирате�
лями. Остальных пускать не
велено.

Распоряжения админист�
рации не публикуются. Их
передают различными спосо�
бами, избегая публичной ог�
ласки. Система действует бе�
зотказно. Вот как, например,
прошла организованная не�
давно администрацией встре�
ча доверенных лиц зав. де�
партамента образования
Фральцовой с избирателями.
Учителей школ поселка ш.
«Бутовской» заставили со�
кратить уроки и прийти на
собрание. На нем с агитаци�
ей в пользу губернаторского
кандидата выступили руково�
дители различного ранга.
Они настоятельно «убежда�
ли» учителей поддержать
кандидатуру Фральцовой. У
присутствующих в Доме куль�
туры могло создаться впечат�
ление, что другие кандидаты
не захотели к ним прийти.
Люди просто не знают, что
для других кандидатов со�
здаются барьеры.

3 ноября в Кемеровском
драмтеатре проводился пер�
вый Православный театраль�
ный фестиваль «Кузбасский
ковчег». На нем выступил
отец Сафроний. Значитель�
ную часть своего выступле�
ния он посвятил агитации в
пользу кандидата от админи�
страции. Вероятно, текст
речи ему вручили перед са�
мым выступлением, так как
он испытывал большие зат�
руднения при прочтении.
Аман Гумирович! У нас, пра�
вославных, считается непри�
личным заставлять священ�
нослужителей заниматься
агитацией в пользу отдель�
ных кандидатов. И вообще
заниматься агитацией. Не
дело впутывать религию в
мирские дела.

Избиратели, вы замети�
ли, что ни в одном ДК Кеме�
рова ни один кандидат, кро�
ме Фральцовой до сих пор не
выступил? Вы обратили вни�
мание, что во всех школах и
прочих государственных и
муниципальных учреждениях
вывешены портреты и агита�
ционные материалы только
кандидатов, опекаемых вла�
стью, агитки только за одну
чиновничью партию? А по
Закону этого делать нельзя.

Отведенные для нагляд�
ной агитации места монопо�
лизированы кандидатами от
администрации. Остальных
кандидатов вынуждают рас�
клеивать свои агитационные
материалы на заборах и ос�
тановках. А это запрещается

делать, и вот здесь власть
будет следить за соблюдени�
ем Закона и наказывать ви�
новных. Чиновники действу�
ет по излюбленной схеме:
бьют человека до тех пор,
пока его плоть не выдержит,
а затем наказывают за то, что
не выдержал.

Требуйте, граждане, от

власти, чтобы все кандидаты

в депутаты имели равные воз�

можности. Добивайтесь, что�

бы директора школ сняли

портреты Фральцовой или

вывесили агитационные ма�

териалы всех кандидатов

этого округа. Настаивайте на

соблюдении законности! У

нас есть гражданское право

выбирать того, кто больше

понравился, а у власти, по за�

кону, нет права навязывать

нам своего кандидата.
Не надо трусить. Не забы�

вайте, что чиновники работа�
ют по принуждению. Служа�
щие — люди осторожные,
мало кто из них хорошо зна�
ет закон, а если знает, то
осознает, что он его наруша�
ет. Для них главное — доло�
жить начальству, что распо�
ряжение выполнено. Многие
из них в душе ненавидят тех,
чьи приказы приходится вы�
полнять. Будем к ним снисхо�
дительны. Бороться нам нуж�
но не с людьми, а с «админи�

стративным ресурсом», пре�
вращающим людей в винти�
ки.

Тяжелее всех, по моему
мнению, приходится канди�
дату в депутаты по 89 избира�
тельному округу (сюда вхо�
дят Кемерово, Анжеро�Суд�
женск, Березовский, а также
Кемеровский, Яйский и Иж�
морский районы) Анатолию
Приставке — генеральному
директору «Кузбассразре�
зугля». Всем руководителям
учреждений и предприятий
дана команда под любым
предлогом не допускать его
встреч с избирателями. На�
сколько мне известно, такие
же препятствия, возможно, в
меньшей степени, создаются
и другим кандидатам. И это
притом, что в законе ясно
сказано: «государственные
органы, органы местного са�
моуправления обязаны ока�
зывать содействие зарегист�
рированным кандидатам, … в
организации и проведении
собраний и встреч с избира�
телями, публичных дебатов и
дискуссий, митингов, демон�
страций и шествий».

Приставка — реальный
кандидат в нынешней изби�
рательной кампании. Его ав�
торитет до выборов уступал
только губернаторскому.
Еще недавно этот человек
был гордостью Кузбасса. С
его именем связан прекрас�
ный поселок горняков «Кед�
ровка». Он был примером
для других директоров в деле
успешного решения соци�
альных и бытовых проблем
рабочих. А с тех пор, как стал
руководителем всех уголь�
ных разрезов области, такие
же поселки строятся рядом с

этими разрезами. И «вдруг»
оказывается, что и поселок
— «не очень», и коттеджи в
нем дорогие, и живут в них не
рабочие. Действуют по прин�
ципу: чем грубее ложь, тем
легче в нее поверить. Клевет�
ники знают, что у лжи корот�
кие ноги, но им хочется зас�
тавить людей засомневаться,
хотя бы на короткое время.

Что дурного можно ска�
зать про Приставку? Да ниче�
го. Потому и приходится его
врагам нести чушь. Вроде
того, что Приставка — став�
ленник Чубайса и Кислюка.
Не удивлюсь, если скажут,
что Приставку поддерживает
Бен Ладен.

Почти ежедневно жите�
лям Кузбасса в новостных
телепрограммах сообщается
о том, сколь высок рейтинг
доверия населения к губер�
наторским ставленникам.
Цифры эти, я уверен — лжи�
вые. Опровергнуть их могут
только независимые источни�
ки. Но они до сих пор не пуб�
ликуются. И можно смело ут�
верждать, что озвучиваться
будут только данные, полез�
ные для губернаторских став�
ленников. Не сомневаюсь,
что у Приставки сегодня вы�
сокий рейтинг доверия в сво�
ем округе. Хотя успокаивать�
ся нельзя. Власть пытается
сбить этого человека с ног.
Анатолий Григорьевич, на�
сколько мне известно, конф�
ликтует с московскими хозя�
евами. Для них его забота о
людях является непозволи�
тельной роскошью. Может
оттого, а скорее и по просьбе
власти, на днях хозяева от�
странили от руководства
компании Приставку.

Закон запрещает органам государственной вла�
сти поддерживать какого�либо кандидата в депута�
ты. Точно так же он запрещает  препятствовать его
избранию. На деле мы видим, как власть нарушает
эту норму Закона. Губернатор открыто поддержива�
ет «своих» кандидатов. А он не имеет права на это,
потому что сам — кандидат в депутаты от чиновни�
чьей партии «Единая Россия».

Завдепартаментом обра�
зования, решившая стать де�
путатом, тщательно обходит
на своих встречах с избира�
телями экономические и со�
циальные проблемы области.
Я присутствовал на ее встре�
че с избирателями в театре
оперетты в воскресенье, 26
октября. Кандидат не стала
говорить о недостатках в си�
стеме образования. Будто их
нет. Она остановилась толь�
ко на достижениях. Но у неё
их так мало.

Более всего меня порази�
ло, что главный упор в своем
выступлении она делала на
том, что в депутаты ее «убе�
дил» идти губернатор. Стало
быть, в душе осознает, что ее
собственный потенциал неве�
лик. Человек хочет стать на�
родным представителем, а
похвастаться может только
любовью к себе со стороны
губернатора. Народ, вроде,
не при чем. Но люди не столь
глупы. Им в первую очередь
интересно, есть ли у кандида�
та успехи на профессиональ�
ном поприще. У Фральцовой
их, к сожалению, мало.

Можно, конечно, заявить:
мои достижения огромны!
Сказать: открыла кадетский
корпус, гимназию для дево�
чек. Но от этого картина не
изменится. Образование —
одна из самых болевых точек
Кузбасса. И ответственность
за это несет, в первую оче�
редь, руководитель.

Иное дело Приставка.
Все видят социальные ре�
зультаты его трудов. Но у
него большие производ�
ственные успехи. Несмотря

на то, что хозяева забирали
много денег, он, тем не ме�
нее, обеспечивал и повыше�
ние эффективности произ�
водства, и увеличение добы�
чи угля, и своевременное об�
новление техники. При наших
законах добиться этого не�
многие могут. Надо менять
законы, менять систему уп�
равления. Да и с хозяевами
вести себя по уму.

Чаще всего мы получаем
слабых депутатов, не способ�
ных отстаивать интересы Куз�
басса. Приставка не из тех
людей, которым можно плес�
нуть в лицо водой из стакана.

Независимым кандидатам

нужно сообща противостоять

администрации. Стоит один

раз объединиться, общими

усилиями поддержать бес�

спорного лидера и победа над

«административным ресур�

сом» будет обеспечена. Про�

извол власти можно преодо�

леть только сообща и в этом

отношении мы действительно

должны быть едины. И под�

держать надо того, кто из кан�

дидатов имеет больше шан�

сов на успех. Он известен.

Особенно хочу обратить�

ся к товарищам — коммуни�

стам. Вспомните, благодаря

вам Тулеев переборол Кис�

люка. На ваших плечах он

пришел к власти. А теперь он

вас «кинул», перейдя в руко�

водство противостоящей вам

партии. Во все времена такой

поступок назывался преда�

тельством.

В заключение. По моим

сведениям, Тулеев после вы�

боров собирается покинуть

Кузбасс. Опыт нашей совме�

стной работы с ним привел

меня к убеждению: он не лю�

бит видеть рядом с собой

сильных личностей. И когда

покинет Кузбасс, то непре�

менно оставит после себя

слабого руководителя. По�

этому, обращаясь к Анато�

лию Григорьевичу Приставке,

скажу словами великого Бе�

ранже: «Смотри, дружок, на�

чав прыжок, не прыгай вполо�

вину!»

Леонид СЕРГАЧЕВ.

Прошло 86 лет со дня

Великой Октябрьской соци�

алистической революции.

Большинство из нас были

активными защитниками и

строителями великой дер�

жавы � Советского Союза.

Мы гордились международ�

ным авторитетом страны. Не

дрожали при мысли, что

наши дома взорвут террори�

сты, сыновья погибнут в

наркотическом дурмане, а

дочерей развратят подонки.

Мы могли бесплатно учить�

ся, отдыхать, лечиться. Не

боялись потерять работу –

основу благополучия каж�

дой простой семьи.

Все разрушено. Все ра�

стоптано и оплевано: стра�

на, наши жизненные ценно�

сти и идеалы. Нет достойно�

го настоящего, стремятся

лишить будущего. Вам, това�

рищи, как никому другому,

ясно: то, что начали Иуды

Горбачев и Ельцин, продол�

жают американские марио�

нетки путинской администра�

ции и касьяновского прави�

тельства. Страну последова�

тельно ведут к уничтожению

государственности. Россия,

и в первую очередь такие ре�

гионы, как Кузбасс, давно

стали сырьевым придатком.

Нам же уготовили один удел:

здоровым и сильным � горба�

титься на «дядю», а слабым

и пожилым � вымирать! Дале�

ко за примерам ходить не

надо. Кузбасские работники

образования получают в

среднем 2750 рублей, работ�

ники культуры � 2550 рублей,

а пенсионеры и того меньше

� 1760. Зарплата у шахтеров

в среднем � 8000 руб. Цены по

сравнению с зарплатой рас�

тут в геометрической про�

грессии. Как хочешь, так и

выживай.

Не случайно за после�

дние шесть лет население

области сократилось на сто

тысяч человек. Фактически

исчез с лица земли целый го�

род! Продолжительность

жизни в Кемеровской облас�

ти � одна из самых низких в

стране: у мужчин вообще 56

лет. Посмотрите, сколько

плодится интернатов, детс�

ких домов. В них в основном

социальные сироты � сироты

при живых родителях. А се�

мьи остаются без поддержки.

Узаконенное расслоение на

«бедных» и «богатых» при�

нимает все более уродливые

и жестокие формы. В то же

время, как в насмешку, и в

стране, и в Кузбассе прово�

дятся помпезные мероприя�

тия одно дороже другого.

В этих условиях терпение

людей постепенно переходит

в пассивность, обреченность.

Настроение уподобляется

кролику перед гипнотизиру�

ющим удавом. Именно на это

власть предержащие и на�

правляют огромные силы и

средства, стараются вбить

нам мысль, что жить стано�

вится все лучше и веселее.

Ложь, наглая ложь! Жуткую

реальность мы ощущаем

каждый день. Можно ли до�

биться перемен? Можно и

нужно. У нас с вами есть

шанс. Это выборы в Госдуму.

Скажу прямо: у коммунистов

Кузбасса благодушия и уве�

ренности в легкой победе на

выборах нет.

Вы помните, до 1997 года

Кемеровская область лиди�

ровала в «красном поясе»,

тем самым привлекая при�

стальное внимание к общим

проблемам. Сейчас ситуация

в корне изменилась. Губерна�

тор окончательно порвал с

левым движением. Он подза�

был, что многие из вас помо�

гали ему в продвижении к

власти. Сегодня он трудится,

не покладая рук, на партий�

ном поприще «Единой Рос�

сии». На поддержку пропре�

зидентской партии, ее госду�

мовских кандидатов направ�

ляются огромные админи�

стративные ресурсы. Тра�

тятся деньги, силы на то,

чтобы в Госдуму были из�

браны откровенные анти�

коммунисты, такие, как

Макаров по Ленинск�Куз�

нецкому округу. А на кан�

дидатов от КПРФ через га�

зеты, радио, телевидение

обрушен шквал грязи,

шантажа, дискредитации.

Начинают раздаваться и

прямые угрозы по телефо�

нам. В этой сложной об�

становке, когда существу�

ющая власть понуждает

народ участвовать в само�

уничтожении, мы должны

действовать бдительно и

сообща. Нам необходимо

поддерживать и работать

на победу кандидатов от

народа, от компартии.

Кандидатов, способных

отстоять интересы боль�

шинства россиян и кузбас�

совцев.

  Коммунист Анатолий ЗАЙЦЕВ:

«Кузбасс стал сырьевым
придатком...»

«Не дело впутывать
религию в мирские дела...»
Известный кемеровский политик – о грязных выборных технологиях и черном пиаре

  Беспартийный Леонид СЕРГАЧЕВ:

КСТАТИ
Из кандидатов в

думцы митингантов
удостоил своим вни�
манием только Анато�
лий Приставка. Он
фактически призвал
поддержать усилия
президента по борьбе с
бедностью и бесправи�
ем людей, против кор�
рупции и бесконтроль�
ности зарвавшихся
московских и регио�
нальных «кланов».

7 ноября состоялся традиционный митинг по
случаю годовщины т.н. Великой Октябрьской со�
циалистической революции. Несмотря на мороз�
ную погоду, в нем приняли участие порядка двух
тысяч человек. Кузбасские лидеры большинства
политических партий не сочли это хорошим пово�
дом напрямую, голаза в глаза, пообщаться с насе�
лением. На митинге «засветился» лишь первый
секретарь обкома КПРФ Анатолий Зайцев. Он вы�
ступил с довольно резкой речью, которую мы пред�
лагаем вашему вниманию.

ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА
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Уважаемые господа!
Скоро у вас в  руках окажется очередной номер нового феде�

рального еженедельника «Родная газета».
      Газета ориентирована на широкие круги населения. Наша

цель — заслужить доверие читателя благодаря правдивой, обстоятельной, аналитической и практической ин�
формации. «Родная газета» — одно из немногих изданий, которое вступает в переписку с авторами и читателя�
ми, отвечает на письма и работает с ними.

      Наши постоянные рубрики: «Что будет?» (прогноз недели), «Политика», «Экономика», «Кошелек», «Пер�
сональное дело», «Местное время» (жизнь в регионах), «Общество», «Дом», «Архив» и другие � позволяют
охватывать все многообразие нашей действительности. Мы уже сегодня, за совсем короткий промежуток вре�
мени, своими публикациями участвуем в обзорах прессы на радио и ТУ, на сайтах различных официальных и
финансово�промышленных структур. Фактический тираж еженедельника 187 640 экз., планируемый тираж к
концу 2003г. � 560 ООО экз. Газета печатается в городах: Москва, Волгоград, Н.Новгород, Краснодар, Саратов,
Челябинск, Ульяновск, Ярославль, в ближайшее время будут открыты пункты печатания в Красноярске, Ново�
сибирске, Ростове�на�Дону, Хабаровске.

      «Родная газета» рассматривает читателей как своих соавторов и соучастников редакционного процесса.
Вы сами наравне с журналистами можете принять участие в выпуске любого номера газеты.

      Предлагаем на наших страницах рассказать о своем бизнесе, проблемах и успехах. Ваше сотрудничество с
еженедельником будет способствовать формированию позитивных взглядов на политическую и экономическую
ситуации в России.

      Мы заинтересованы в таком взаимодействии, которое позволит услышать вашу точку зрения в столице
России в полный голос. Для того чтобы наше сотрудничество было более постоянным и эффективным, предла�
гаем оформить подписку на наше издание на 2004 год. Это можно сделать в любом почтовом отделении региона
по Объединенному каталогу «Пресса России» или через редакцию. В последнем случае достаточно оплатить
счет (прилагается) и прислать копию платежного поручения по факсу: (095) 789�44�10 с указанием точного по�
чтового адреса � и с 1 января 2004 г. вы еженедельно будете получать «Родную газету» в течение одного года.

Заранее благодарим за внимание.
Наш адрес:
125124,  г. Москва,  ул. Правды, 24, а/я 100
Телефон: (095)789�44�11, телефакс; (095)789�44�10.

Телефон регионального представительства в Кемерове 54�39�30.

К  ГОДОВЩИНЕ  СОЗДАНИЯ  КЕМЕРОВСКОГО ХОСПИСА Они � о насОни � о насОни � о насОни � о насОни � о нас

(Окончание. Начало на
стр. 1)

Некоторые только через
болезнь приходят к Богу.
Они укрепляются в вере и им
легче умирать.

Наши больные иногда че�
рез полгода�год возвраща�
ются сюда, а потом умирают.
Нынче в феврале 50�летний
пациент крестился в нашем
храме. Позже ему стало лег�
че, и его выписали домой. В
августе он снова оказался
здесь. Боли у него были до
того сильными, что уже даже
не помогали обезболиваю�
щие наркотики. Когда ему
было совсем плохо, то он
пришел к Богу, исповедался,
причастился. В нем не было
ни злобы, ни обиды, дух его
был свободен. Недавно он
умер.

Светлана, как и сестра
милосердия Лидия, в отличие
от других сестер, приходят в
хоспис почти ежедневно.
Кроме духовной помощи,
ухаживают за больными. Все
это делают совершенно бес�
корыстно, от души и от серд�
ца, а вернее, как они сами
считают, по воле Божьей.

� Некоторые больные
приходят в храм, но в основ�
ном здесь все лежачие и к
ним регулярно приходят
наши сестры, � говорит свя�
щенник Алексей (на снимке).
– Естественно, когда человек
уже при смерти, то он начи�
нает думать о вечности. Начи�
нает оценивать свою жизнь,
ошибки свои, грехи, которые
были у него. И человек, ко�
нечно же, ищет покаяния, со�
вета, поддержки, утешения.
Люди, которые попадают
сюда, часто не имеют близ�
ких. А у кого и есть родные,
но нет сочувствующих, они
остаются одиноки.

В моей памяти бабушка, у
которой было двое сыновей.
И когда она им позвонила,
пригласила на день рожде�
ния, и они к ней не пришли,
старушка  перестала есть и
вскоре умерла. И чтобы таких
случаев было меньше, надо
людей поддержать, в день
рождения пирожное принес�
ти или просто сходить в ма�
газин и купить кефир. То есть
нужен рядом тот, кто мог
хотя бы маленькую просьбу
исполнить для умирающего,

страждущего человека. Что�
бы почувствовал, что он не
одинок в своей беде.

Самый распространен�
ный грех – это уныние, отча�
яние, обида на близких. Эта
проблема существует. И она
касается всего общества, от�
ношения людей друг к другу.
И православная церковь по�
могает решить ее. Ведь апос�
тол Аввакум говорил: «Как
вы можете говорить, что лю�
бите Бога, которого вы не ви�
дите. Если вы не любите
ближнего, который рядом».
Родственникам больных мы
напоминаем об этом.

Скрыли диагноз
Конечно, не все род�

ственники равнодушны к сво�
им близким. Среди них есть
и такие, которые  ухаживают
за больным до самого после�
днего часа. В хосписе нет ог�
раничений для посещений,
здесь даже разрешают род�
ным ночевать при наличии
свободных коек. Больница
рассчитана на сорок пять па�
циентов, кто из них, сколько
в ней пробудет, неизвестно.
Некоторые месяцами лежат,
а кто и два, три дня. Смерт�
ность здесь высокая, более
тридцати процентов умирает
за год. Средний возраст
больных 40�45 лет, но есть и
16�летние и 90�летние.

В хосписе выездные бри�
гады наблюдают тяжело�
больных на дому – ставят
уколы, капельницы, проводят
сеансы психотерапии. Кста�
ти, в психологической под�
держке нуждаются не только
больные, но и их близкие.
Это и понятно, страдания за
своих день ото дня угасаю�
щих родственников порой
бывают нестерпимы. Притом
часто о диагнозе знают толь�
ко родные, сам пациент жи�
вет в неведении.

Сокрытие врачами диаг�
ноза не лучший вариант для
больного. «Святая» ложь
чревата. В хосписе мне рас�
сказали случай, когда паци�
ент случайно узнал, что у него
рак, с ним произошло чуть ли
не помешательство. Он стал
громить в палате что попада�
лось под руку, и даже выбил
стекла в окнах. Так он пере�
нес шок. Наверное, было бы
проще и честнее врачам под�

готовить пациента к правде. В
конце концов, человек имеет
на это право – ведь это его
жизнь.

� Диагноз рак – это при�
говор для человека, в отли�
чие от других заболеваний, �
считает врач терапевт�онко�
лог Елена Скочилова. �Даже
когда у человека инфаркт
или инсульт, все знают, что
человека можно полечить, и
он может еще долго жить.
Когда же человек узнает, что
у него рак, то у него мысль
одна: это конец. Позже, ког�
да уже проводится лечение,
убирается и боль, и тошнота,
то человек начинает физи�
чески и психологически бо�
лее�менее чувствовать себя
нормально. Мы своих паци�
ентов убеждаем, что рак –
это такая же болезнь, как
любая другая, что они ника�
кие не прокаженные. Но пер�
вый контакт всегда очень
трудный, нас принимают в
штыки, но мы к этому уже
привыкли.

Большинство людей, кто
знает о своем диагнозе, мак�
симально оттягивают приход
сюда, когда им из онкологи�
ческой больницы дают на�
правление, где пишут: «реко�
мендовано симптоматичес�
кое лечение». Они отрицают
свое заболевание, а вернее,
свою обреченность. Только
позже у человека с помощью
врачей, родственников про�
исходит соглашение со сво�
им диагнозом, принятие и
спокойное отношение к бо�
лезни. Когда человек пони�
мает, что он с этим может
жить и что�то может еще де�
лать полезное, тогда ему ста�
новится легче.

К нашим пациентам мы
применяем симптоматичес�
кое, паллиативное лечение,
то есть облегчающее. Мы не
можем убрать причину забо�
левания, но мы можем облег�
чить симптом. Мы не лечим
болезнь, но мы лечим то, что
она дает, – боль, тошноту,
депрессию. Мы не можем из�
лечить, но мы можем улуч�
шить качество жизни. Про�
гноз для наших больных все�
гда неблагоприятный, а сро�
ки жизни никто никогда не
может определить.

Врачам каждый день за�
дают вопросы: «Доктор, что

у меня? Может, у меня что�то
страшное? Почему мне не
становится лучше? Сколько я
проживу?» Такие вопросы
задают люди, не ведающие о
своем истинном положении.
Понятно, медики не знают,
что и сказать, ведь на первом
этапе болезни их пациентам
никто не говорил о болезни.
Врачи, как правило, просят
прийти родственников, сооб�
щают им, а те хранят «тайну».

Право на правду
Во всем мире врачи не

скрывают диагноза от боль�
ных.

� В нашей стране очень
мало верующих, у нас все
годы советской власти на�
саждали атеизм, отрицали
Бога, � говорит Елена Скочи�
лова. � В других странах, где
верят в Бога, люди относят�
ся к смерти проще. В Англии,
когда я была на стажировке,
стала свидетелем разговора
доктора с пациенткой и ее
дочерью. Больная спрашива�
ет: «Доктор, сколько мне ос�
талось жить, каким временем
я располагаю?» Врач совер�
шенно спокойно отвечает:
«Две недели уж точно есть».
При этом никаких истерик у
больной, никаких истерик у
ее дочери. То есть люди спо�
койно говорят о смерти. По�
чему пациентка спрашивает,
сколько ей осталось? Потому
что у нее есть какие�то неза�
вершенные дела – может, не
написано завещание или еще
что�то.

 В России же о смерти до
сих пор говорить не принято,
ведь раньше коммунистичес�
кая партия учила, что нужно

все терпеть, как Маресьев,
без ног танцевать и прочее.
Нужно терпеть боль. Раньше
было так: пока на стенку от
боли не полезешь, нужно
терпеть и терпеть.

Почему у нас врач должен
решать, кто будет знать о бо�
лезни пациента? Родственни�

ки, но только не он сам. Прав�
да до сих пор скрывается от
больных. Доктора считают
нравственным скрывать ее,
оставляя надежду. Но лож�
ная надежда безнравственна.

Ведь каждый больной
желает знать о себе все, в
практике врачей еще не было
ни одного человека, который
бы не хотел услышать диаг�
ноз. А у нас по сей день ли�
шают человека права на
правду.

Тот, кто ее знает, стара�
ется успеть завершить зем�
ные дела. Среди пациентов
хосписа есть кандидат наук,
теперь он из последних сил
пытается написать докторс�
кую диссертацию. Успеет ли?
Или сестра милосердия
Люба. Когда она узнала, что
больна раком, то пришла в
хоспис, чтобы ухаживать за
умирающими. Молилась за
них, ставила в храме свечи за
здравие и облегчение их
страданий. Когда же самой
Любе становилось все хуже и
хуже, она перестала сюда
ходить. Позже болезнь при�
ковала ее к постели. Медики
приходили к ней на дом, ко�
лоли ей только обезболива�
ющие, от наркотиков она от�
казалась. Люба продолжала
молиться каждый день. На
время ей стало легче, она ста�
ла ходить. Врачи этому были
поражены, ведь у нее по все�
му организму пошли метаста�
зы. Верующие считали это
чудом, который сотворил
Бог. Недавно сестры мило�
сердия не стало.

Один дозатор
на всех больных
Не так давно англичане,

побывав в городском хоспи�
се, подарили один шприц�до�
затор, вернее устройство для
шприца. Он легкий и удобный
в применении, его прикреп�
ляют к телу. Он создает про�
грамму, рассчитывается вре�
мя, дозировка, через встав�
ленный шприц в организм па�
циента через определенное
время поступает необходи�
мая доза лекарств. Но, увы,
одного дозатора на всех не
хватает.

 В Англии же шприцы� до�
заторы практически вытесни�
ли уколы. Еще там есть аппли�
каторы�пластыри, которые
клеятся под лопатку, так по�
степенно лекарство всасыва�
ется в организм. Нашим паци�
ентам снимают боль по ста�
ринке � колют по шесть и бо�
лее раз в день. Применяют
препараты (к примеру, проме�
дол), от которых в развитых
странах давно отказались.

Похоже, как и прежде,
на современные технологии
для лечения россиян денег
у государства нет. Не до
того, видно, нашим полити�
кам. Умираешь? Твое дело
– умирай, нам и без тебя
дел хватает.

Майя ПИРОЖНИКОВА.
Фото В. Фоминского.

« С в я т а я »  л о ж ь
в о  б л а г о  и л и  в о  в р е д ?

(Окончание. Начало(Окончание. Начало(Окончание. Начало(Окончание. Начало(Окончание. Начало
на стр. 3)на стр. 3)на стр. 3)на стр. 3)на стр. 3)

Рост цен на нефть и
рост зарплат, ускорение
экономических реформ
подтолкнули Россию к
китайским показателям
роста � 6 � 8% за этот год.
Путин и его помощники
обещают удвоить ВВС за
10 лет. Их действия зас�
тавляют предположить,
что они связывают такие
показатели роста с уси�
лением авторитаризма.

Пока еще слишком
рано говорить о том, к
каким последствиям
приведет десятилетие,
во время которого эко�
номически возрожден�
ная, но политически чах�
лая Россия нашла точки
соприкосновения с Ки�
таем � уже крупнейшим в
мире импортером стали,
крупным держателем
иностранной валюты и
векселей казначейства
США, потенциальным
мировым производ�
ственным центром и
крупным потребителем
ближневосточной энер�
гии. Конечно, из�за дис�
путов о границах и ре�
сурсах две бывшие су�
пердержавы марксистс�
кого мира могут снова
столкнуться лбами. Од�
нако уже сейчас настало
время обратить внима�
ние на эти новые взаи�
мосвязи Москвы и Пеки�
на.

За границей Путин
активно оказывал давле�
ние на Джорджа Буша и
Жака Ширака в их дип�
ломатическом раздоре
из�за Ирака и добивался
того, что во время лич�
ных встреч ни тот, ни
другой ни слова не гово�
рили ему о Чечне или о
Ходорковском.

Путин в немалой сте�
пени удивил админист�
рацию Буша, выступив
вместе с Шираком в СБ
ООН прошлой весной.
Но в прошлом месяце
этот россиянин сыграл
главную роль в убежде�
нии французского пре�
зидента от имени Буша в
необходимости приня�
тия новой иракской ре�
золюции. Путин привет�
ствовал в Москве изра�
ильского лидера Ариэля
Шарона и продолжил
реализацию своего праг�
матичного подхода к
ближневосточному уре�
гулированию.

Когда Тони Блэр уст�
роил Путину первый
наитеплейший прием в
апреле 2000 года, бри�
танский премьер�ми�
нистр заявил своим по�
мощникам, что новый
российский лидер � это
«чистый лист бумаги»,
которого нужно вовлечь
в политику и диплома�
тию и повлиять на него.
Однако опыт службы в
рядах советской бюрок�
ратии, вероятно, оставил
свою неизгладимую пе�
чать на человеке из
Санкт�Петербурга, и эта
печать со временем ста�
новится все ярче и ярче.
Путин проявляет себя
как амбициозный, без�
жалостный и одаренный
агент, для которого цен�
ность имеет единствен�
ный вопрос: контроль.
Сообщает NEWSru.com.

The Washington
Post: Путин

просит россиян
заткнуться

ОБЩЕСТВО
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На вопросы отве�
чает кемеровский
адвокат Валерий
Петрович НА�
УМЕНКО (тел. ад�
вокатского бюро
36�78�99).
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Прочитал федеральные и
региональные списки кан�
дидатов всех политических
партий и избирательных
блоков, идущих на выборы в
Госlуму. Одновременно нео�
днократно слышал заявле�
ния многих политиков, вхо�
дящих в тот или иной список
кандидатов, что они депута�
тами работать не будут, а
свой мандат передадут дру�
гим кандидатам. Как же так,
я вижу в списке Лужкова,
Тулеева, Шойгу, других из�
вестных и симпатичных мне
политиков, а фактически де�
путатом может стать неизве�
стный мне Вася Пупкин! На�
сколько это соответствует
требованиям действующего
законодательства?

Первухин С.М.
Действительно, любой из

кандидатов в депутаты Госу�
дарственной Думы РФ, из�
бранный депутатом по спискам
политических партий, избира�
тельных блоков (объедине�
ний), в соответствии с Феде�
ральным Законом Российской
Федерации «О выборах депу�
татов Государственной Думы
Федерального собрания Рос�
сийской Федерации» имеет
право отказаться от мандата
депутата Госдумы РФ. В этом
случае депутатом автоматичес�
ки становится кандидат в депу�
таты, указанный в списке сле�
дующим, не прошедший в
Думу по результатам голосова�
ния. Таким образом, вполне
реальна ситуация, когда изби�
ратель, как ему кажется, голо�
сует за известного ему полити�
ка, указанного в списке 1, 2,  3
и т.д., а фактически депутатом
станет 200�й либо 300�й канди�
дат по списку, которого он не
знает и  которого может даже
не знать и кандидат, возглав�
ляющий список кандидатов в
депутаты, не говоря уже о том,
чтобы каким то образом ока�
зывать влияние на него.

Я была уволена с пред�
приятия по собственному
желанию. После моего
увольнения руководитель
предприятия обратился в
суд с иском ко мне о возме�
щении убытков (неполучен�
ного дохода, который бы, по
его мнению, мог бы быть по�
лучен предприятием, если
бы я не уволилась).  Право�
мерны ли действия руково�
дителя предприятия, если
учесть, что в письменном до�
говоре (трудовом контракте,
заключенным между мной и
предприятием) предусмот�
рено возмещение неполу�
ченного дохода?

Н.Г. Коробкина.

Материальная ответствен�
ность, как работника, так и ра�
ботодателя перед работником
возникает только по основани�
ям, указанным в законе. Сто�
роны трудового договора мо�
гут в письменных договорах
(соглашениях) лишь конкрети�
зировать случаи  возникнове�
ния материальной ответствен�
ности, но ни в коем случае не
могут вводить основания мате�
риальной ответственности, не
предусмотренные Трудовым
Кодексом РФ либо иными за�
конодательными актами Рос�
сийской Федерации. Кроме
того, в соответствии со ст. 232
Трудового Кодекса РФ (далее
ТК РФ) договорная ответ�
ственность, предусматривае�

мая в соглашениях между ра�
ботником и работодателем, не
может быть ниже (для работо�
дателя перед работником)
либо выше (для работника пе�
ред работодателем), чем это
предусмотрено ТК РФ либо
иными федеральными закона�
ми РФ.

Ответственность работника
переда работодателем насту�
пает исключительно при нали�
чии вины в причинении ущерба
предприятию. Под виной сле�
дует понимать такое поведение
работника, КОГДА ОН ПОНИ�
МАЕТ, ЧТО СВОИМИ ДЕЙ�
СТВИЯМИ ОН НАРУШАЕТ
СВОИ ДОЛЖНОСТНЫЕ ОБЯ�
ЗАННОСТИ ЛИБО ПРАВИЛА
ВНУТРЕННЕГО ТРУДОВОГО
РАСПОРЯДКА, ЖЕЛАЕТ
ЛИБО СОЗНАТЕЛЬНО ДО�
ПУСКАЕТ НАСТУПЛЕНИЕ
ВРЕДНЫХ ДЛЯ ПРЕДПРИЯ�
ТИЯ ПОСЛЕДСТВИЙ; ЛИБО
КОГДА РАБОТНИК НЕ ПОНИ�
МАЕТ, ЧТО ОН НАРУШАЕТ
СВОИ ДОЛЖНОСТНЫЕ ОБЯ�
ЗАННОСТИ (ИНЫЕ НОРМА�
ТИВНЫЕ АКТЫ), НО ДОЛЖЕН
БЫЛ СОЗНАВАТЬ ЭТО В
СИЛУ СВОЕГО ВОЗРАСТА,
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО ЛИБО
П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н О Г О
УРОВНЯ.

Из сказанного следует, что
для привлечения работника к
материальной ответственнос�
ти, необходимо наличие следу�
ющих составляющих:

� противоправного поведе�
ния работника (поведения, на�
рушающего условия трудового
договора, положения должно�
стной инструкции, внутренних
нормативных актов предприя�
тия);

� наличия вины в действиях
работника;

� наличие прямого действи�
тельного ущерба для работо�
дателя;

� наличие причинной связи
между действиями работника и
возникшим материальным
ущербом работодателя.

В соответствии со ст. 238
ТК РФ работник обязан возме�
стить работодателю только
прямой действительный
ущерб. Под этим ущербом по�
нимается реальное уменьше�
ние наличного имущества ра�
ботодателя или ухудшение со�
стояния данного имущества, а
также те затраты, которые ра�
ботодатель вынужден произве�
сти для приобретения либо
восстановления имущества.
Как видим из положений дан�
ной нормы закона  неполучен�
ные работодателем доходы,
возмещению не подлежат.

Обязанность доказать раз�
мер причиненного ущерба воз�
лагается на сторону, требую�
щую его возмещения (ч. 2 ст.
233 ТК РФ).

Возмещение вреда, причи�
ненного при отсутствии вины лю�
бой из сторон трудового догово�
ра, возможно только в случае,
прямо предусмотренного в зако�
не.

Исходя из рассмотренных по�
ложений закона,  нашему читате�
лю опасаться нечего, поскольку,
во�первых, приведенное им поло�
жение трудового договора прямо
противоречит нормам действую�
щего трудового законодатель�
ства, а, во�вторых, отсутствует
противоправное поведение ра�
ботника.

Слова, вынесенные в за�
головок, принадлежат «твор�
честву» бывшего руководите�
ля правительства РФ, а ныне
выполняющему дипломати�
ческую миссию на Украине, �
В. Черномырдину. Виктор
Степанович и поныне являет
собой неиссякаемый источ�
ник «афоризмов». Смысл же
слов заголовка, думаю, ста�
нет ясен после прочтения чи�
тателем описанной истории.

Покушение на жизнь на�
чальника Киселевского
ГОВД Нурдина Мазукабзова
всколыхнуло весь город. И по
сегодняшний день в Киселев�
ске работают представители
областных правоохранитель�
ных органов, пытаясь найти
исполнителей и заказчиков
покушения. И не только обла�
стных. Город «наводнен» со�
трудниками милиции и экипа�
жами дорожно�патрульной
службы ГИБДД из других го�
родов Кузбасса. Потому и ка�
жется удивительной та исто�
рия, что поведали корреспон�
денту газеты работники ОАО
«Вахрушевская автобаза».
Удивительной, но не приду�
манной.

Итак, 29 октября Виктор
Рузанов, Николай Коробчен�
ко и Рафаил Шарафиев при�
мерно в половине десятого
вечера возвращались на де�
журном «УАЗике» с работы
домой. За рулем автомобиля

был Виктор Рузанов, а Нико�
лай и Рафаил отработали
смену на мощных «БелАЗах»
на  разрезе «Южном», что на
Талдинском месторождении.
Путь до дома был далеким,
но вот уже и огни города за�
виднелись вдали.  «УАЗик»
бежал ходко, вот и «Жигули»
шестой модели обогнали.
Обогнали и,… началось.
«Жигуленок» резво догнал
дежурку и вдруг стал прижи�
мать ее к обочине дороги.
Дважды проделывал «Жи�
гуль» этот маневр, а на тре�
тий раз обогнал «УАЗ» и
встал впереди него. Объеха�
ли. Когда же в пятый раз
«ВАЗ» стал прижимать «вах�
товку», из него послышались
выстрелы. Стекло пассажир�
ской двери «Жигулей» было
опущено, а сидевший за ру�
лем человек в гражданской
одежде, стрелял через него в
непокорный «УАЗ». При�
шлось останавливаться. Во�
дители автобазы слышали
три выстрела, но, как потом
оказалось, в обойме пистоле�
та не хватало четырех патро�
нов. Водитель «Жигулей»
вышел из автомобиля, пока�
чиваясь, и направив пистолет
на водителя «УАЗа», потре�
бовал предъявить докумен�
ты. При этом время от време�
ни водил стволом пистолета
по салону автомобиля. На но�
гах сей одетый в гражданс�

кую одежду человек стоял
очень уж неуверенно. Зато на
вполне резонный вопрос во�
дителя и пассажиров «УАЗа»
по поводу личности неизвес�
тного, с вызовом заявил: «Я �
начальник Терентьевской ми�
лиции». Чувствовавшие себя
вовсе не комфортно под
стволом пистолета работни�
ки автобазы предъявили до�
кументы, а потом открыли и
багажник автомобиля. Толь�
ко после этого сам грозный и
нетрезвый начальник удосто�
верение работника милиции
все же предъявил. А что фа�
милия у него Матвеев, и зва�
ние он имеет старшего
лейтенанта милиции –
выяснили гораздо поз�
же. Отошедшие от
шока водители стали
вразумлять начальни�
ка: «Ты понимаешь, что
натворил? На личной маши�
не, в гражданской одежде и
с пистолетом! А если бы по�
пал в кого�нибудь из нас?»
Правда, действия никакого
эти вразумления не возыме�
ли, а лишь ответную угрозу –
мы, мол, еще увидимся… А на
вполне законные требования
работников автобазы по�
ехать в Киселевский ГОВД,
ехать начальник отказался:
дескать, вам же хуже будет.

Все это происходило уже
неподалеку от въезда в го�
род. Разъехались в разные

стороны. А буквально че�
рез километр водители

автобазы увидели 806�ой

экипаж ДПС ГИБДД Кисе�
левска. Сообщили о про�

исшествии. Гибэдэдэшни�

ки быстро догнали «Жи�
гули» любителя поупраж�

няться в стрельбе по лю�

дям, разоружили его и до�
ставили во 2�ое отделение

милиции Киселевского

ГОВД, куда был вызван и
начальник Прокопьевс�

кой сельской милиции

полковник Трубицин.
Полковник взял письмен�

ные объяснения у работ�

ников ДПС, а вот на меди�
цинское освидетельство�

вание в наркологический

диспансер везти «госпо�
дина начальника Теренть�

евской милиции» отка�

зался: мол, экспертиза эта
платная – давайте деньги

на нее (?!). В общем, толь�

ко в половине первого
ночи поехали по домам из

2�го отделения милиции

работники автоба�
зы. А 31 ок�

тября напи�

сали заявле�
ние прокурору

города Кисе�

левска по пово�
ду неправомер�

н ы х действий упомя�

нутого не единожды стар�
шего лейтенанта. Надо

полагать, история будет

иметь продолжение. Дол�
жна иметь. Если Закон

един для всех. Для «на�

чальников терентьевской
милиции» � тоже.

Валерий ТАРАНОВ,
журналист.

Прокопьевский
район.

БЕСПРЕДЕЛ

«Нам никто не  мешает
перевыполнить наши законы!»

В нескольких номерах «Российского репортера»
были опубликованы материалы о неправедных делах
начальников и сотрудников киселевской милиции. Я
же эту неправедность испытал на собственной «шку�
ре», но, как оказалось впоследствии, наша милиция
вела себя праведно, а я – неправедно. Расскажу свою
историю.

Двадцать третьего августа я возвращался домой
после 15 часов дня. Во дворе дома № 14 по улице Ве�
сенней, где я живу, лица кавказской национальности,
как их принято называть, прямо с машины продавали
маленькие дыни по цене, которая намного уступала
рыночной. Хотел купить дыньку, но факт низкой сто�
имости меня насторожил, и я спросил у продавцов сер�
тификат качества на продаваемый товар. Сразу же
последовал вопрос: «Кто ты такой?» Я представился
потребителем, а когда мой ответ не возымел никакого
действия, показал свое удостоверение электрика ООО
«Тепловая компания». То есть представился именно
электриком, а не милиционером или каким�либо инс�
пектором. Посмотрев мое удостоверение, продавцы
предложили пройти мне в их автомобиль якобы для
того, чтобы показать мне сертификат качества на то�
вар. Ничего не подозревая, я сел в автомобиль, а кав�
казцы тут же заблокировали его двери и повезли меня.
Сначала они подъехали к какому�то частному дому, на�
верное, звонили кому�то по телефону. А потом повез�
ли в городской отдел внутренних дел.

В ГОВД у меня отобрали удостоверение и, даже не
выслушав мои объяснения, посадили в «обезьянник»,
отобрав обувь. Не дали позвонить и домой, сказав, что
здесь, мол, не Америка, чтобы по телефону названи�
вать… Говорили и о сертификате качества, который
сейчас мне «покажут». От такого обращения и посто�
янных угроз, в осуществление которых мне не пове�
рить было трудно, неприкрытой несправедливости у
меня на нервной почве обострился хронический гаст�
рит, что выразилось невыносимыми коликами в желуд�
ке. Я потребовал вызвать мне скорую помощь. Все же

вызвали. Приехав�
шие врачи подтверди�

ли наличие приступа
хронической болезни,
однако милиционеры
не хотели отдавать
меня врачам для про�
ведения лечебных
процедур вне стен го�
родского отдела внут�

ренних дел. Врачи долго убеждали сотрудников
милиции, что здесь врачебную помощь они оказать
не могут – это надо делать в условиях стационара.
Предложили даже сотрудникам милиции сопро�
вождать меня в стационар. Врачи все�таки настоя�
ли на своем, сказав, что или милиция сопровож�
дает меня, или вся ответственность за последствия
приступа ляжет на милицию. Лишь после этого ми�
лиционеры отпустили меня с врачами.

После всего вышеизложенного я написал заяв�
ление прокурору г. Киселевска Александру Жари�
кову по поводу неправомерных действий «кавказ�
цев» и сотрудников милиции. Каково же было мое
удивление, когда мне сообщили в прокуратуре о
содержании ответа из городского отдела внутрен�
них дел! В ответе прокурору милиция сообщала,
что я чуть ли не дебош устроил на рынке в центре
города (?!), который находится в шести километ�
рах от места событий, и где я не был ни сном, ни
духом. И представлялся�то я, оказывается, не по�
требителем и работником ООО «Тепловая компа�
ния», а сотрудником толи санитарной милиции,
толи ОБЭПа? В общем, выяснилось, что действия
«кавказцев» и милиции были совершенно право�
мерны. Я только одного не пойму – откуда у мили�
ции и «кавказцев», которые заполонили наш го�
род, такая корпоративная солидарность? Или мне
это кажется? Хотя на собственной «шкуре» в со�
лидарности таковой я убедился. А кто же в нашем
городе защитит Закон, если даже прокуратура,
похоже, удовлетворилась насквозь лживым отве�
том милиции? Только меня такой исход дела ни�
как не устраивает, и тешу себя надеждой, что спра�
ведливость все же восторжествует. И руки перед
беззаконием опускать не собираюсь.

Виктор СОЛОВЬЕВ,
электрик ООО «Тепловая компания».

Киселевск.

«Кавказ» надо мною?
А над нашей доблестной милицией?

ИЗ  ПОЧТЫ «РР»

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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Церетели добрался
до Африки

В восточно�африканском государ�
стве Эритрея планируется открыть фи�
лиал пушкинского музея�заповедника
«Михайловское». Недавно ученые
Эритреи заявили, что нашли на терри�
тории своей страны деревню, где родил�

ся Ибрагим
Ганнибал �
прадед русско�
го поэта Алек�
сандра Пуш�
кина. В планах
правительства
Эритреи на�
звать именем
поэта одну из
площадей в
столице стра�
ны Асмэре.
Правительство
в ы д е л и л о
деньги и на ус�

тановку памятника Ганнибалу. Согла�
сие выполнить эту работу уже дал из�
вестный скульптор Зураб Церетели.
Чрезвычайный и полномочный посол
Эритреи в России Теклай менассие Ас�
гедом на прошлой неделе посетил Пуш�
кинские горы в Псковской области, где
ему торжественно вручили копию ли�
тографии единственного портрета Иб�
рагима Ганнибала, по которой и будет
делаться памятник.

«Моя семья» № 42.

Занимательная
нумерология

предвыборной
борьбы

Председатель Центральной изби�
рательной комиссии Александр Веш�
няков при помощи одолженного на те�
левидении лототрона провел жеребьев�
ку. И как только стало известно, какая
партия,  и под каким номером будет
пропечатана в бюллетенях для голосо�
вания, все сразу же начали рассуждать,
кому повезло, а кому нет. Собеседник
обратился к специалисту в области ну�
мерологии Владимиру Александрову.
«Числа обладают особыми магически�
ми свойствами, способными повлиять
на судьбу человека, � объяснил он. �
Нумерология по своей сути � исследо�
вание вибрации в самом широком
смысле слова. А числа от 1 до 9 являют
собой полный цикл вибрации. Буквен�
ные символы также имеют свое число�
вое значение: А � 1, Б � 2, В � 3... Ж � 8, З
� 9, а дальше наново: И � 1, Й � 2 и так
до конца алфавита. Если сложить все
цифровые значения букв, входящих в
имя, можно получить его так называе�
мое вибрирующее число.

Подсчет производится следующим
образом. Берется название партии, на�
пример «“Яблоко», и разделяется на
цифробуквы: я(6)+б(2)+
л(4)+о(7)+к(3)+ о(7). Далее цифры
складываются. Результат � 29. Но по�
скольку к нумерологии имеют отноше�
ние числа от 1 до
9, складываем
2+9=11. Получив�
шиеся цифры чис�
ла 11 также следу�
ет сложить 1+1=2.
Итак, вибрирую�
щее число «Ябло�
ка»� 2.

Наиболее удач�
но в списке распо�
ложились партии
СПС, «Яблоко» и
ЛДПР, � продол�
жает нумеролог. �
Число партии 2 по списку � СПС тоже
равняется двум (брать следует полное
имя партии). Как и у стоящего на 4�м
месте «Яблока». Но «яблочная» четвер�
ка легко раскладывается на две двой�
ки, то есть порядковый номер и вибри�
рующее число у яблочников тоже дос�
таточно гармоничны. Двойка � символ
противоборства.  Это сила, которая

стремится разделить единое на противо�
положности � добро и зло, свет и тьму. У
ЛДПР вибрирующее число � 9. Эта циф�
ра вообще в комментариях не нуждает�
ся � символ всеобщего успеха и высшей
мыслительной активности. А списоч�
ный номер партии � 18, по нумерологи�
чески � 1+8=9. То есть и тут полная гар�
мония. А у КПРФ вибрирующее число
равняется 2 (так же, как у уже упомя�
нутых СПС и «Яблока»). Но им в резуль�
тате «посева» достался номер 23
(2+3=5). Не повезло. Цифра 5 означает
пентаграмму, то есть звезду. Если ее зак�
лючить в круг гармонии, получится сим�
вол вечности и совершенства Вселенной.
А так она символизирует отсутствие ста�
бильности и непредсказуемость. К тому
же неизвестно, как повлияет на нее виб�
рирующая двойка. У «Единой России»
ситуация обратная. Вибрирующее чис�
ло этой партии как раз 5. Но их номер в
списке � 20 (2+0=2). Вот если бы комму�
нисты и единороссы могли быя поме�
няться местами в избирательном спис�
ке, и у тех, и у других была бы полная
гармония.»

«Собеседник» № 42.

 Ведьма
государственного

значения
Правительство Норвегии выделило

денежную субсидию на развитие соб�
ственного дела 33�летней ведьме Лене
Скарнинг, занимающейся колдовством,
изготовлением зелья и предсказаниями
судьбы. В ее малое предприятие Forest
Witch Magic Consulting государство ре�
шило инвестировать 53 тысячи норвеж�
ских крон (7400 долларов). Однако с
Лены взяли обещание не творить вредо�
носных заклятий. Лена Скарнинг соби�
рается потратить бюджетные деньги на
предсказания судьбы с помощью карт
Таро, и семинары по волшебным трю�
кам. А также на волшебное масло и кре�
мы для лица, которые «очищают» сно�
видения от кошмаров.

«Мегаполис экспресс» № 44.

Ежик в тумане: и в
бронзе

Админист�
рация Пензы
решила увеко�
вечить обая�
тельного героя
м у л ь т и к а ,
признанного
лучшим ани�
м а ц и о н н ы м
фильмом всех
времен и наро�
дов. Поводом

к решению увековечить Ежика в тума�
не послужила безоговорочная победа од�
ноименной мультипликационной ленты
режиссера Юрия Норштейна на мульти�
пликационном фестивале «Лапута», со�
стоявшемся в Японии. Всего там было
представлено 150 мультфильмов из 34
стран. Однако, несмотря на языковой
барьер, международное жюри присуди�
ло первое место обаятельному ежику и
его забавным приятелям. Теперь главно�
го героя мультфильма, отлитого в брон�
зе, установят у входа в пензенское учи�
лище культуры. Высота монумента один
метр 20 сантиметров. Училище располо�
жено в низине, так что с туманом тоже
проблем не предвидится.

«Окна»  № 42.

Новая любовь
Караченцева

С Мариной Ширшиковой Николай
Петрович познакомился в подмосков�
ном Красноармейске. Талантливая де�
вушка занималась в местной школе ак�
терского мастерства, которую патрони�
рует Караченцев. В один из своих визи�
тов артист обратил на нее внимание.
Марина не только хорошо играла на сце�
не, но и прекрасно танцевала. Пообщав�
шись с ней поближе, он понял, что де�
вушка еще и очень умна. Николай Пет�
рович пригласил ее к себе администра�
тором. Предложение популярного арти�

ста Марина приняла с радостью. С этого
времени она должна была везде сопро�
вождать Караченцева. Как удалось вы�
яснить, на гастроли Николай Петрович
стал ездить только с Мариной. Девушка
заменила ему и костюмера, и директо�
ра, и всех помощников. Если до города,
в котором актеру предстоит выступле�
ние, Караченцев и Ширшикова добира�
ются поездом, то они заказывают себе
одно купе�СВ. В гостиницах, как нам
рассказали организаторы гастролей,
Николай Петрович и Марина заказыва�
ют себе один люкс на двоих, несмотря на
то, что в райдере (список требований и
условий артиста) Караченцев требует
два отдельных номера. Марина смогла
стать актеру настолько близким челове�
ком, что он только ей доверяет в первую
очередь читать новые сценарии. И как
нам рассказали близкие артисту люди,
очень прислушивается к ее мнению.
Николай Петрович никогда не даст со�
гласия на участие в съемках, если Ма�
рина будет против. В самое ближайшее
время Караченцев начнет продюссиро�
вать Ширшикову. Актер отдает ей вре�
мя в своем концерте � Марина танцует
степ � и представляет ее, как восходя�
щую звезду.

 «Жизнь»  за 05.11.

Машина роз для
Леонтьева

Валерий Леонтьев уже вторую неде�
лю колесит по городам России, где его
не оставляют без внимания поклонники.
Но в Красноярске фанатки певца пере�
плюнули всех. После концерта у служеб�
ного входа собралась многочисленная
толпа девушек с фотоаппаратами и пла�

катами. Поджидая певца, они кричали:
«Валера, мы тебя любим! Выходи!» Ле�
онтьева им пришлось ждать около часа.
Певец был в хорошем расположении
духа, раздавал автографы направо и на�
лево. И тут группа девушек подогнала к
служебному входу целую машину с ро�
зами для Леонтьева и с надписью на ма�
шине: «От всей души с любовью». Такой
подарок немного смутил артиста «Тако�
го еще не было! � с восхищением произ�
нес Леонтьев. � Только вот вопрос: куда
я все это дену?» Однако все подаренные
цветы он забрал с собой в гостиницу.

« Жизнь»  от 06.11.

Янковский 8 вечный
Мюнхгаузен

Очередной подарок в честь 300�летия
в скором времени получит Петербург �
памятник знаменитому барону Мюнхга�
узену. Барона считали гражданином
Петербурга, поскольку он полгода слу�
жил здесь в составе австрийских войск.
И даже получал пожизненную пенсию
от России. Выбрано уже и место, и
скульптор будущего памятника. Фигу�
ра Мюнхгаузена работы скульптора Ва�
силия Аземши украсит дворик на Набе�
режной Фонтанки, 8. Кстати, прототи�
пом барона Мюнхгаузена станет Олег
Янковский � самый известный исполни�
тель роли знаменитого фантазера. Олег
Иванович уже дал свое согласие позиро�
вать скульптору.

«Жизнь» от 05.11.

Пугачева против
Ротару

В Киеве идут съемки новогодней
сказки «Снежная королева». Подбор ар�
тистов проходит в обстановке закулис�
ных интриг и скандалов. Определен�
ность есть, пожалуй, только с исполни�
телями ролей Кая и Герды � мальчика

сыграет Николай Басков, девочку �
Кристина Орбакайте. Для Андрея Да�
нилко была специально придумана
роль цыганки
Азы. А вот
вокруг, каза�
лось бы, вто�
ростепенного
персонажа �
Феи Цветов �
развернулись
настоящие ба�
талии. Доброй
волшебницей
должна была
стать София
Ротару, которую пришлось очень дол�
го уговаривать. Когда она уже записы�
вала на Киевской студии песню для
сказки под названием «Белые ланды�
ши», выяснилось, что творческие гра�
фики Ротару и Орбакайте, у которых
общие сцены в фильме, не совпадают.
На канале, продюссирующем картину,
состоялось тайное совещание, где при�
няли решение поменять Ротару на Ва�
лерию. Сплетники утверждают, что
эта идея исходила от «пугачевского
клана». И это при том, что Ротару име�
ет квартиру в Киеве, а Валерии при�
шлось бы оплачивать перелет из Мос�
квы, проживание и охрану! Нашему
украинскому собкору Галине При�
ходько удалось связаться с Софией Ми�
хайловной. «Я разберусь» � сдержан�
но пообещала народная артистка Ук�
раины. Как нам стало известно, ее зво�
нок на канал «Интер» вызвал перепо�
лох. Ротару сразу стали успокаивать,
мол, мы вас, наша любимая, ни за что
из мюзикла не уберем.

«Экспресс газета» № 44.

Что дарит
президент России?

В недавно открывшимся  в Москве
салоне часов, пожалуй, самым попу�
лярным был стенд торговой марки
«Полет». Часы именно этой марки пре�
зидент России Владимир Путин дарит
всем отличившимся. У дарственного
президентского хронометра  корпус из
золота, а на циферблате � двуглавый
орел. Кроме того, мастера�ювелиры
украсили каждый циферблат грави�
ровкой и инкрустировали драгоценны�
ми камнями по индивидуальному за�
казу. Таких часов администрация пре�
зидента заказала полторы тысячи. А
поскольку среди отличившихся могут
быть и представительницы слабого
пола, помощники Владимира Путина
сделали заказ на разработку и выпуск
дамских часиков.
Другая же марка
часов – «Молния»
Челябинского ча�
сового завода,
пользуется особой
популярностью у
руководства сило�
вых министерств.
Их частенько зака�
зывают в качестве
наград отличив�
шимся офицерам
МЧС, ФСБ, МВД и
Министерства обо�
роны. Среди заказчиков «Молнии», го�
ворят, числится и Юрий Лужков, но
градоначальник попросил заводчан
убрать с циферблата торговую марку,
чтобы не обижать столичных часовщи�
ков.

«Жизнь» от 04.11.
                         * * *

Поправка
Уважаемые читатели! В предыду�

щем номере «РР» на первой полосе в
слове ПРИМИРЕНИЕ допущена
ошибка � было написано «примере�
ние». И нас, конечно же, «поймали»
и высмеяли... Мы не специально. Про�
сто газету технически делает  один
человек: он и наборщик, и корректор,
и верстальщик... Иногда еще редак�
тор «РР» пишет. Замотался. Вот  и
пропустил «блоху». Вы уж сильно не
смейтесь, если и в этом номере увиди�
те опечатку... Но в недалеком буду�
щем и у нас будет «разделение труда».
Газета развивается. Заказывайте
темы, подсказывайте адреса.
                                          Редакция «РР».

ДРУГИЕ  НОВОСТИ
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В наш век компьютерных
технологий осталось ли мес�
то книге? Сотрудники цент�
ральной детской библиотеки
Ленинского района област�
ного центра убеждены, что
книгу не сможет заменить ни
одна машина. Дети любят
читать и поэтому посетителей
в библиотеке всегда доста�
точно. Тем более что с при�
ходом нового руководителя,
Татьяны Петровны Павленко,
в библиотеке произошли се�
рьезные перемены: она ожи�

ла. На втором этаже появи�
лась справочно�информаци�
онная служба «ОНЛАЙник».
Пять компьютеров за весьма
умеренную цену � в полном
распоряжении ребят. Теперь
здесь есть даже актовый зал,

в котором планируется про�
водить различные массовые
мероприятия для школьни�
ков.

На днях библиотека от�
метила свое тридцатилетие.
А совсем недавно ей было
присвоено имя сибирского
поэта А.М. Береснева.

Жизнь здесь кипит. На
первом этаже студенты�юри�
сты Кузбасского института
экономики и права проводят
бесплатные юридические
консультации для малообес�

печенных граждан. Для де�
тей и подростков работает
Публичный центр психологи�
ческой помощи. (По всем
вопросам обращаться: б�р.
Строителей, 7; тел. 51�90�77).
Каждый проводится конкурс

юных литераторов. Среди
начинающих писателей
встречаются очень талантли�
вые. (В скобках замечу. Ра�
ботники библиотеки очень
обижены статьей В. Тогуле�
ва из 29�го номера «РР».
Дети вовсе не ищут себе на�
грады и похвалы, хотя везде
есть исключения, они просто
делают то, что им нравится.
Слишком все утрировано,
юные «писатели» попросту
унижены этой желтой стать�
ей. Такими статьями можно
отбить у ребенка всякое же�
лание что–либо делать.)

Как видно, библиотекари
делают все, чтобы привлечь
читателей, ведь в основном
ребята читают только то, что
предусмотрено школьной
программой. Здесь пытаются
сделать так, чтобы книга ста�
ла настоящим другом для де�
тей. Как и всегда при выборе
книги, обращают внимание
на ее внешний вид. Только
раньше привлекала потертая
книжка: часто берут – значит
интересная. Теперь же чита�
телей привлекают яркие и
красивые обложки. Вот и
стараются при каждой воз�
можности пополнять фонд
книгами для досугового чте�
ния. В общем, библиотеки
жили, живут и будут жить,
потому что книга незамени�
ма. Как хорошо, что мы это
понимаем.

Ольга
КОСВИНЦЕВА.

Кемерово.
Фото  «РР».

ПРОБЛЕМЫ  ВОСПИТАНИЯ

Читают дети или нет?
Это зависит и от взрослых

«Я рисую книгу»
Так называется выставка, открывшаяся в

среду в областном музее изобразительных
искусств. Автор представленных работ � член
Союза художников России Василий Кравчук.

А накануне открытия выставки в свет выш�
ла книга В.П.Кравчука с одноименным назва�
нием. Это необычная книга. Она отличается от
привычных юбилейных изданий тем, что  здесь
под одной обложкой собраны десятки книг,
подготовленные к печати талантливым худож�
ником.  Как известно, при его непосредствен�
ном участии увидели свет более 400 книг.

В.П.Кравчук родился в 1948 году  в с. Ко�
совка Киевской области. Окончил Киевский ху�

дожественно�промышленный техникум, затем
Ташкентский театрально�художественный ин�
ститут имени А.Н.Островского. По окончании
института по направлению приехал в Кемеро�
во, работал преподавателем художественного
училища. Одновременно сотрудничает с Кеме�
ровским книжным издательством, затем стано�
вится его художественным редактором.

Работа над книгами кузбасских писате�
лей по�настоящему сдружила художника со
многими писателями и поэтами Земли Куз�
нецкой. По их мнению, он не рисует «картин�
ки к стихам», а становится полноправным
соавтором поэта, стремится выразить внут�
ренний свет стихотворных строк, угадывает
душевный настрой поэта.                           О.Р.

Мутация, обнару
женная у неболь�

шой группы итальянских
сельских жителей, оказа�
лась очень полезной для их
здоровья. Более того, как
оказалось, ее вполне мож�
но использовать и для того,
чтобы помогать другим лю�
дям, страдающим заболе�
ваниями сердечно�сосуди�
стой системы. Благодаря
экспериментальному ле�
карству в короткий срок
удавалось заметно умень�
шить холестериновые от�
ложения на стенках сосу�
дов.

Руководителем этого
исследования стал Стивен
Ниссен (Steven Nissen),
кардиолог из Кливлендс�
кой клиники. Он испытал на
добровольцах эксперимен�
тальных препарат, созда�
ние которого стало воз�
можным благодаря откры�

той 25 лет назад мутации у
жителей итальянской дерев�
ни Лимоне Суль Гарда
(Limone Sul Garda). Эта му�
тация изменяет свойства
«хорошего» холестерина.

Измененный ген кодиру�
ет один из белков в составе
«хорошего» холестерина,
который известен как ли�
попротеиды высокой плот�
ности (ЛПВП). У жителей
деревни их уровень в крови
был невысок, но размеры
частиц были больше. Пола�
гают, что это повысило эф�
фективность борьбы ЛПВП с
«плохим» холестерином.
Для данного исследования
ученые создали синтетичес�
кую версию частиц.

При испытаниях их эф�

фективность была сначала

проверена на животных. За�

тем препарат вводили 36

добровольцам с ишемичес�

кой болезнью сердца. Еще

11 человек получали плаце�

бо для сравнения. Уколы де�

лали один раз в неделю в те�

чение пяти недель. По окон�

чании лечения было обнару�

жено четырехпроцентное

уменьшение бляшек в коро�

нарных артериях.

По словам ученых, ко�

торые опубликовали отчет

о работе на страницах

Journal of the American

Medical Association, ре�

зультат превзошел самые

оптимистические прогно�

зы. Сообщают

Mednovosti.ru.

Мутацией можно быстро
лечить болезни сердца

ВОЛЕЙБОЛ
В Киселевске на

базе оздоровительно�
го комплекса
«Юность» прошли зо�
нальные соревнова�
ния по волейболу сре�
ди девушек 1988�89
годов рождения. В
них приняли участие
команды из 8 регио�
нов Сибири – Омской,
Новосибирской, Том�
ской, Читинской обла�
стей, Красноярского и
Алтайского краев. От
Кемеровской области
на соревнованиях вы�
ступили команды из
Юрги и Киселевска.

 В результате на�
пряженной борьбы

без единого пораже�

ния победила команда Крас�

ноярского края. Команды

Юрги и Киселевска заняли

соответственно 3 и 4 места.

ХОККЕЙ
В воскресенье в столице

Финляндии завершился
международный турнир по
хоккею с шайбой кубок «Ка�
рьяла» � второй этап Евро�
тура. Хотя на льду хельсин�
ской «Хартвал�арены»
сборная России победила
только в одной игре из трех,
главный тренер Виктор Ти�
хонов остался доволен ко�
мандой. «За три игры с ко�
мандой произошел явный
прогресс», � заявил он РИА
«Новости». «Ребята заигра�
ли в командный, а не инди�
видуальный хоккей, изме�

нился психологический на�

строй. Можно сказать, что

команда состоялась. Жал�

ко, что проиграли чехам, но

это хоккей», � сказал Тихо�

нов. Высокую оценку росси�

янам дали также зарубеж�

ные наблюдатели. В частно�

сти, председатель Фонда

развития хоккея Финляндии

Олли Пулкканен сказал, что

сборная России стала иг�

рать в более комбинацион�

ный хоккей. В свою очередь,

на пресс�конференции глав�

ный тренер сборной Чехии

Славомир Ленер поблагода�

рил россиян «за честную и

корректную игру». На

пресс�конференции Виктор

Тихонов не стал называть

имена тех игроков, которые

через месяц выйдут на мос�

ковской лед во время кубка

«Балтики». По его мне�

нию, еще рано называть

имена будущей сборной,

так как «сезон еще в на�

чальной стадии и все иг�

роки постоянно наращи�

вают форму».

БОКС
12 НОЯБРЯ в Между�

реченске состоялось от�

крытие Всероссийского

турнира по боксу памяти

Героя Советского Союза

М. Куюкова. В нем прини�

мают участие около ста

бойцов из Новосибирска,

Томска, Красноярска,

Алтая, Хакасии.

(По сооб. информа�

ционных агентств, ме�

диа�группы «Кузнецкий

тракт».)

ПРОСТО АНЕКДОТ
Идет коpова по доpоге.

Вся гpязная. Один pог об�
ломан, хвост в yзел, вся в
деpьме, хpомает. Ее дpyгая
спpашивает:

� Ты откyда?
Она замогильным голо�

сом:
� От веpблюда.
              * * *
Звонок в фиpму по

пpодаже компьютеpов и
комплектующих:

� Здpасьте, у Вас жид�
кие монитоpы есть?

Пpодавец нашелся
сpазу:

� Вам сколько литpов:
15, 17, 19?..

              * * *
Hа уpоке физики учи�

тельница объясняет, что та�
кое возгонка, затем
спpашивает:

� Кто�нибудь может

пpивести пpимеp вещества,
котоpое пеpеходит из
твеpдого состояния в
газообpазное, минуя жид�
кое? Вовочка, пожалуйста.

Вовочка: «Гоpох».
            * * *
Пришла блондинка в

больницу с простреленным
пальцем, её спрашивают,
мол, как? Она отвечает:

�Ну, решила я покончить
с собой. Сначала хотела вы�
стрелить в висок, но у меня
такие красивые волосы, не
захотелось их портить. По�
том решила в рот выстрелить,
но у меня такие зубки краси�
вые, просто жемчуга! Потом
решила в грудь, но у меня та�
кая грудь красивая, не хоте�
лось её портить. Тогда я ре�
шила в ухо выстрелить. Ну
думаю, выстрелю, шума мно�
го подниму, и второе ухо зат�
кнула пальцем...
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